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DER percorre BR-479 e discute 
traçado da BR-030

Hospital oncológico será 
construído no Ibituruna 
e pagará compensação
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,57

Cotação eUrO - real

R$ 6,24

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

17h30Máx.: 32º
Min. : 19º

A vice-presidente estadual do Partido 
dos Trabalhadores e Líder da Bancada Fe-
minina na Assembleia, a deputada Leninha, 
fará nesta sexta-feira (26) uma plenária de 
prestação de contas pelos mil dias de seu 
mandato, em Montes Claros. Primeira mu-
lher negra e sem tradição política eleita 
pelo PT para um mandato parlamentar, Le-
ninha saiu em 2018 como a deputada ma-
joritária pela cidade de Montes Claros com 
mais de 22 mil votos. Para a parlamentar, 
a construção de um mandato participativo 
e popular requer a realização de eventos 
dessa natureza, uma forma transparente de 
apresentar os resultados do trabalho, pau-
tado e orientado pela escuta atenta das pes-
soas e movimentos com os quais dialoga.

A Secretaria Municipal da Família e Políti-
cas Sociais (SEFAM), por meio do Centro de 
Referência da Mulher (CREMP) e em parceria 
com o Conselho Municipal dos Direitos da 
Mulher, inicia ontem (25), a Campanha de 
Ativismo pelo fim da violência contra a mu-
lher. 

“Câncer Bucal e o Papel da Odontologia 
na Integralidade do Cuidado” será o tema de 
webinário que o Conselho Regional de Odon-
tologia de Minas Gerais (CRO-MG) realiza hoje 
(26), numa parceria com a Secretaria de Esta-
do da Saúde de Minas Gerais (SES-MG) e com 
o Conselho de Secretarias de Saúde de Minas 
Gerais (Cosems).

Black Friday começa e 
conselho analisa risco de 
fraudes
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Prefeitura de Pirapora 
promove campanha pelo 
fim da violência contra a 
mulher

Leninha realiza plenária para prestação 
de contas pelos mil dias de mandato

GIRLENO ALENCAR 

Webinário discute, hoje, 
prevenção, diagnóstico 
e tratamento do câncer 
bucal

A Câmara dos Deputados deverá votar, nos próximos dias, 
o Projeto de Lei 1417/2021, que prevê repasse de R$ 2 bilhões 
para ajudar santas casas e hospitais filantrópicos que atuam jun-
to ao Sistema Único de Saúde (SUS). De acordo com a proposta, 
o dinheiro deve ser liberado em até 15 dias a partir da promul-
gação da respectiva lei. POLÍTICA 4

Marcelo Freitas defende auxílio 
financeiro para Santas Casas e 
hospitais filantrópicos

Dois alunos de Montes Claros tiveram 
os seus cartazes classificados em 2º e 3º 
lugares na etapa estadual do concurso in-
ternacional Cartaz Sobre a Paz, realizado 
pelo Lions Internacional. Foram os alu-
nos Gabriele Tainá, da escola municipal 
Geraldo Pereira e Lia Santos, da escola 
estadual Professor Plínio Ribeiro (Escola 
Normal). 

Montes claros tem dois cartazes escolhidos pelo 
Lions

DANILO VIANA 

POLÍTIca 4

POLÍTIca 4

DIVULGAÇÃO

cIDaDE 9

O diretor-geral do DER, Robson Santana, percorre hoje (26), 
a BR-479, no trecho de Januária a Pandeiros, com 46,6 quilo-
metros de extensão e cuja licitação atraiu nove empresas e três 
consórcios. O primeiro trecho é de Januária a Tejuco com 22 
quilometros e de 24,6 quilometros e o outro, de Tejuco-Pandei-
ros, com 24,6 quilometros.

REGIONaL 11



Montes Claros, sexta-feira 26.11.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

As importações, por sua vez, soma-
ram US$ 1,4 bilhão em outubro, cresci-
mento de 16,7% em comparação com o 
mesmo mês de 2020. Como resultado, 
o agro brasileiro entregou um saldo po-
sitivo de US$ 7,44 bilhões (+8,8%). No 
acumulado de 2021 (janeiro-outubro), 
as exportações do agro brasileiro so-
mam US$ 102,36 bilhões, crescimento 
de 19,5% no comparativo com o mes-
mo período do ano passado. É o recor-
de anual em valores nominais em dólar, 
faltando ainda dois meses para terminar 
o ano.

O Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento também reestimou o 
Valor Bruto da Produção Agropecuária 
em 2021, com dados do mês de outu-
bro. Agora, o órgão estima um VBP total 
de R$ 1,119 trilhão, 1,45% maior que a 
estimativa de setembro e 9,9% superior 
ao de 2020. As lavouras devem entregar 
R$ 757,23 bilhões (67,6%), com cres-
cimento anual de 11,8%, e as cadeias 

da pecuária apresentarão VBP de R$ 
362,72 bilhões (32,4%), alta de 6,2% no 
comparativo com o ano passado.

De acordo com o estudo Perspecti-
vas para o Agronegócio 2022, divulgado 
pelo Rabobank, teremos mais um ano 
de preços atrativos para as principais 
commodities agrícolas, vista a retomada 
econômica global e oferta/estoques ain-
da limitados. A principal preocupação 
recai sobre o cenário fiscal brasileiro, 
vista a aproximação do ano de eleições, 
o que deve manter o real desvalorizado 
frente ao dólar. O banco holandês pro-
jeta a moeda americana em R$ 5,61 na 
média de 2022, beneficiando as exporta-
ções, mas gerando apreensão no que se 
refere aos custos de produção.

Com a colheita recorde de soja es-
perada para 2021/22 no Brasil e os EUA 
consolidando a 2ª melhor safra, os pre-
ços da oleaginosa não devem se susten-
tar nos patamares atuais, mesmo com 
o aumento de importações da China 

em 3 milhões de toneladas, totalizan-
do volume de 101 milhões ao longo 
de 2021/22. Dessa forma, as cotações 
da soja devem ficar entre US$ 12,55 e 
US$ 12,70/bushel na média em 2022, 
longe dos US$ 16/bushel evidenciados 
em 2021.

Já no milho, com uma reposição de 
estoques mais lenta e forte posição com-
prada da China sobre o cereal america-
no, os preços tendem a se manter entre 
US$ 5,35 e US$ 5,50/bushel. Esse cená-
rio deve manter as cadeias de proteína 
animal com margens apertadas.

No entanto, apesar das boas ex-
pectativas de produção neste ciclo, 
agricultores já relatam dificuldade em 
encontrar fertilizantes e defensivos no 
mercado, em decorrência da crise ener-
gética que assola China, Índia e Rússia, 
somada aos problemas logísticos marí-
timos globais com a escassez de contê-
ineres e navios. O grande impacto dis-
so deve ser evidenciado na temporada 

2022/23, visto que para o atual ciclo 
grande parte dos insumos utilizados já 
foi comprada e armazenada. Além do 
aumento de preços, há também alguns 
riscos de desabastecimento, visto que, 
com a menor oferta, os países fornece-
dores devem priorizar o abastecimento 
doméstico ao invés das exportações. 
Vale lembrar que cerca de 60% dos 
ingredientes de defensivos e 70% dos 
de fertilizantes são adquiridos de fora, 
gerando grande dependência das im-
portações. Sinal de alerta ligado!

Nesse contexto, um estudo divul-
gado pela Confederação da Agricultura 
e Pecuária do Brasil (CNA) apontou as 
culturas com maior variação no custo 
operacional efetivo na safra 2020/21, 
quando comparadas com a safra 
2019/20. O arroz liderou a lista, com 
custos 34,0% maiores no ciclo passado, 
seguido do café conilon, com 31,3%, e 
da soja, que teve custos 16,4% maiores 
no último ciclo.

A relação de emprego tem caracte-
rísticas inconfundíveis. A posição hie-
rárquica a que se submete o empregado 
confere, em certa medida, ao emprega-
dor, tal como a CLT define seu conceito, 
o exercício do poder diretivo no senti-
do de conduzir os fins econômicos ou 
sociais do negócio empresarial. Além 
desse aspecto, a fidúcia contratual recí-
proca, base fundamental do contrato de 
emprego, reforça a peculiaridade com 
que são mantidos os vínculos estabele-
cidos. É a boa-fé na relação contratual 
“como princípio normativo, pelo qual 
todos devem actuar como pessoas de 
bem, num quadro de honestidade, cor-
recção, probidade e lealdade, de forma 
a não defraudar as legítimas expectati-
vas e a confiança gerada nos outros” (“O 
Direito Geral de Personalidade”, Rabin-
dranath V. A. Capelo de Sousa, Coimbra 
Editora, 1995, p. 530).

Todavia, a evolução dos negócios e 
a massificação de empregados em algu-
mas atividades levaram as empresas a 
adotar medidas de proteção do ambien-
te de trabalho, por razões de segurança 

interna e externa e, na mesma medida, 
a adotarem regras de controle e fiscali-
zação do patrimônio empresarial contra 
furtos no ambiente de trabalho, por em-
pregados ou terceiros.

Neste mister, de proteção patrimo-
nial, parece comum a contratação de 
empresas especializadas, com pessoal 
treinado para ações duras e, em algu-
mas situações violentas, sem respingo 
de civilidade nos atos praticados na 
abordagem de terceiros ou empregados 
de empresas contratantes.

No caso de revista de empregados, 
o ato, por si, qualquer que seja sua di-
mensão, sugere ou presume que a rela-
ção de confiança e de boa-fé, próprias 
da essência do contrato de trabalho 
estão sendo colocadas em dúvida e não 
seria compatível com a continuidade da 
relação de trabalho. Contudo, tal práti-
ca passou a ser admitida e inserida no 
campo do exercício do poder de dire-
ção do empregador, de forma a atingir, 
especialmente, trabalhadores de produ-
ção ou operários, para se utilizar de ex-
pressão adotada em outras legislações.

As revistas a empregados passaram 
da proibição para a tolerância e, ao fi-
nal, reconhecidas como direito do em-
pregador, observado o limite do exces-
so de rigor ou rigor excessivo, na forma 
da lei (artigo 483, b, da CLT). Coube à 
jurisprudência a modulação dos atos 
praticados, admitidos, com mais lar-
gueza, em bolsas e objetos pessoais de 
empregados. Wagner Giglio observa 
com acuidade que “o trabalhador não é 
coisa, mas pessoa, sujeito de direitos, 
entre os quais o de ter respeitada sua 
personalidade e seu amor próprio, sua 
diginidade, enfim. O tratamento com 
rigor excessivo fere esses direitos, au-
torizando-o, em represália desagrava-
dora da ofensa, a afastar-se do ofensor, 
com justa causa” (in “Justa Causa”, São 
Paulo, LTr, 3ª Edição, 1992, p. 327).

Outra situação de restrição do exer-
cício do poder diretivo do empregador 
diz respeito às revistas pessoais e ínti-
mas porquanto violadoras do disposto 
no artigo 5º, inciso X, da Constituição 
Federal, que estabelece que “são invio-
láveis a intimidade, a vida privada, a 

honra e a imagem das pessoas, garan-
tida a indenização pelo dano material 
ou moral decorrente de sua violação”.

Neste sentido, o sítio do TST pu-
blicou no último dia 22 noticia de 
que, por decisão da 1ª Turma, com 
relatoria do desembargador Marcelo 
Pertence, a empresa foi condenada por 
apalpação de empregado em revista 
pessoal. Segundo o relator, admite-se a 
fiscalização em objetos e pertences do 
empregado (“A jurisprudência desta 
Corte Superior é firme no sentido de 
que o procedimento de revistas reali-
zado nos pertences pessoais de todos 
os empregados, indiscriminadamente, 
sem contato físico, insere-se no âmbito 
do poder diretivo e fiscalizatório do 
empregador, não gerando constrangi-
mento apto a ensejar dano moral in-
denizável”); mas que “a revista pessoal, 
com contato físico, extrapola os limi-
tes do poder diretivo do empregador, 
configurando situação vexatória que 
afronta a intimidade e a dignidade do 
trabalhador, pois expõe parte do seu 
corpo”.

Após muita luta e mobilização, o Senado aprovou, na última 
quarta-feira (24), o projeto que institui o Piso Salarial Nacional da 
Enfermagem. O PL fixa um piso de R$ 4.750,00 mensais para enfer-
meiros; 70% deste valor para técnicos de Enfermagem e 50% para 
auxiliares e parteiras. O Piso Salarial para a Enfermagem representa 
uma proteção para os 2,5 milhões de profissionais que compõem 
a categoria, sobretudo os quase 2 milhões de técnicos e auxilia-
res, que estão especialmente vulneráveis aos subsalários, segundo 
os dados da Pesquisa Perfil da Enfermagem no Brasil. Agora o PL 
2564/20 vai para a Câmara dos Deputados.

PESqUISA: 51,5% NãO qUEREM SABER DE ELEIçãO

Levantamento do Paraná Pesquisa desta semana revela que 
51,5% dos brasileiros têm pouco (23,8%) ou nenhum (27,7%) in-
teresse nas eleições do ano que vem. Apenas 12,6% têm algum 
interesse e outros 33,6% dizem ter “muito interesse” no pleito de 
2022. O instituto realizou 2.020 entrevistas pessoais de eleitores 
de 164 municípios em 26 estados e no Distrito Federal, entre 15 e 
19 de novembro. O grupo menos interessado na eleição de 2022 
são aqueles com mais de 60 anos: 31,8% responderam não ter inte-
resse algum nas eleições. Em contrapartida, mais de 45% daqueles 
com escolaridade de nível superior disseram ter “muito interesse” 
na eleição do ano que vem.

COMEçANDO A CONSTRUIR UM PROJETO POLÍTICO

Conversar muito para construir um projeto “fundado em fatos, 
na verdade e na Justiça”, a ideia meio atrapalhada para essa cons-
trução política é do ex-juiz Sergio Moro. Recém filiado ao Pode-
mos, Moro iniciou o seu projeto em um almoço com o governador 
Romeu Zema, concedeu entrevistas e se mostrou disponível para 
conversar. Durante o encontro, também convidou Zema para a 
aliança em 2022. Segundo ele, a ideia é a de “construir um projeto 
consistente, que envolva controle da inflação, combate à pobreza, 
retomada do crescimento, combate à corrupção. Nós temos con-
versado com vários partidos, vários agentes políticos e não poderí-
amos deixar de vir à Minas, dada a relevância do Estado para o país, 
e conversar com o governador”. 

PSD Já TEM ADVERSáRIO DEFINIDO

O evento promovido, em Brasília, pelo PSD teve como ponto 
alto a indicação do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, à pre-
sidência da República, pelo presidente do partido, Gilberto Kassab. 
Para quem participou do evento, ficou claro que o principal adver-
sário de Pacheco, será o presidente Jair Bolsonaro. Em seu discur-
so, o parlamentar mineiro reclamou de ataques às instituições e 
de tentativas de promover um retrocesso na democracia. Rodrigo 
Pacheco disse que foi “convocado a essa missão de servir ao PSD, o 
faço na condição de presidente do Senado e do Congresso Nacio-
nal. Em relação às eleições de 2022, estarei de corpo, alma, mente 
e coração a serviço do partido e a serviço do Brasil”.

A DECEPçãO DE ZEMA COM OS DEPUTADOS

Com poucas chances de ter aprovado o projeto que trata da 
adesão de Minas ao Regime de Recuperação Fiscal do Governo 
Federal, o governador Romeu Zema não esconde a sua decepção 
com a Assembleia Legislativa. Ele reclama e diz que os deputados 
podiam fazer mais por Minas Gerais: “eu sempre respeitei muito 
a Assembleia Legislativa, os deputados, mas com toda a certeza a 
assembleia poderia estar contribuindo mais. Nós vimos que em vá-
rias ocasiões reuniões foram marcadas para 23h30, será que isso é 
normal? Eu fico um tanto quanto desconfiado quando as reuniões 
são agendadas para esse horário, mas da nossa parte nós estamos 
aqui mostrando que o que nós queremos é o melhor para o povo 
mineiro”. O projeto de Regime de Recuperação Fiscal está travando 
a pauta na Casa.

RELACIONAMENTO DIFÍCIL 

Zema também corre o risco de perder o secretário-geral do go-
verno, Mateus Simões, e a diretora-geral da Agência de Desenvol-
vimento da Região Metropolitana de BH, Mila Corrêa. Os dois são 
concursados e foram cedidos para o governo do estado. Mas as 
divergências entre os dois poderes fizeram com que a Assembleia 
determinasse a recondução dos dois aos seus cargos. Zema fez, 
nesta semana, um pedido formal para que os dois continuem à 
disposição do governo, mas parece não haver interesse da Casa em 
manter os dois emprestados.

Black Friday, VIa (Varejo) e Planos de 
Contingência (Parte 3)

colapso das cadeias de 
suprimentos (Supply chain) (Parte 1)

ESTEVÃO SEccaTTO ROcHa
PROFESSOR DE TuRNaROuND Na FIa BuSINESS ScHOOL. 

ENGENHEIRO NaVaL (POLI/uSP), ExTENSÃO EM EcONOMIa 
(HaRVaRD), FINaNçaS E MaRkETING (FEa/uSP), TEcNOLOGIa 

(SINGuLaRTy uNIVERSITy), MESTRaNDO (uNIVERSITy OF LIVERPOOL)

REINaLDO a. MOuRa
ENGENHEIRO INDuSTRIaL, Ex-PROFESSOR uNIVERSITáRIO, EScRITOR

Nunca em tempos de paz e mesmo 
durante a Segunda Guerra Mundial 
houve tanta escassez de insumos de 
todas as espécies no comércio mun-
dial.

É evidente que uma crise pandê-
mica como esta que vivemos deses-
tabilizou o fluxo de mercadorias no 
comércio global e os abastecimentos 
dos últimos meses são insuficientes 
para repor a demanda reprimida, pois 
até contêineres (20 e 40 pés) estão 
em falta. Muitos países que exportam 

manufaturados nestas embalagens e 
rotas não recebem matérias-primas 
(granéis) em contêineres “open top”.

Observe o que aconteceu com o 
frete: quadruplicou desde o início da 
crise sanitária, por exemplo, para o 
envio de um contêiner de Shanghai a 
Santos.

Li e assisti em lives que uma das 
soluções é o setor automotivo afastar-
se do modelo “just-in-time”, e que o 
mesmo tem sido o vilão desta causa. 
Inclusive da falta de semicondutores.

quem teve condições de estocar 
este escasso componente empregado 
em vários ramos de atividades nos úl-
timos anos?

Ouvem-se tantas bobagens que, 
mesmo 70 anos após a introdução do 
Sistema Toyota de Produção em suas 
fábricas e, em seguida, nos seus forne-
cedores no Japão, um país que se re-
cuperava da Segunda Guerra Mundial 
jamais fizera estoques especulativos. 
No máximo, organizava estoques de 
segurança de materiais importados, 

cujas fontes do outro lado do mundo 
traziam incertezas de abastecimento 
em certas épocas.

E o princípio do “just-in-time”, 
hoje rebatizado de “Lean”, é a busca 
incessante da eliminação das perdas 
(tudo que não agrega valor ao cliente).

Assim, manter um estoque, tal qual 
na gôndola de um supermercado, de 
itens estratégicos ou que estejam su-
jeitos a sofrer interrupção de forne-
cimento, sempre foi considerado um 
nível ideal de estoque em movimento.
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Exportações do agro superam uS$ 102,3 
bilhões e batem recorde anual (Parte 3)

Os limites do poder diretivo e disciplinar 
do empregador

MaRcOS FaVa NEVES
PROFESSOR Da FacuLDaDE DE EcONOMIa, aDMINISTRaçÃO 

E cONTaBILIDaDE DE RIBEIRÃO PRETO (FEa-RP) Da uSP

VINÍcIuS caMBaÚVa
MESTRaNDOS Na FEa-RP

VITOR NaRDINI MaRQuES
MESTRaNDOS Na FEa-RP

PauLO SERGIO JOÃO
aDVOGaDO E PROFESSOR Da Puc-SP E FGV. 

VITóRIA DA ENFERMAGEM 
NO SENADO: APROVADO PISO 
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Esses planos consistem em: (i) 
identificar pontos fracos, atividades 
“core” e o que se deseja preservar 
em situações de stress, bem como 
quais ameaças existem; (ii) anali-
sar os impactos (financeiros e não 
financeiros) resultantes da inter-
rupção dos negócios, mapeando 
processos críticos para recupera-
ção, incluindo cenários, afim de en-
tender o que deve ser priorizado; 
(iii) criar estratégias de recupera-
ção com soluções (planos de ação), 
incluindo estruturas necessárias 
para responder a incidentes e pro-
cedimentos padrão para cada tipo 
de cenário, de forma a mitigar os 
impactos em casos de emergência; 
(iv) incorporar o plano na cultura 
da organização, pois sua execução 
depende do preparo da organiza-
ção para responder rapidamente; e 
(v) monitorar os resultados.

A forma como as organizações 
lidam com eventos de crise evoluiu 
com o tempo. O antigo conceito 
de avaliar o risco e desenvolver 
um plano de ação isolado foi subs-
tituído pela prática de melhoria 
contínua e avaliação constante da 
aderência do plano à realidade da 
empresa.

Os planos de continuidade não 
fornecem necessariamente uma 
solução, mas introduzem testes de 
razoabilidade em cenários mensu-
ráveis, mantendo a flexibilidade para 
diferentes aplicações, uma vez que os 
eventos, simplesmente, não aconte-
cem da maneira que planejamos.

As atividades de gestão de conti-
nuidade são sobrepostas e aconte-
cem em diversas ár6eas da empresa 
ao mesmo tempo, precisam ser con-
duzidas em paralelo e de forma coor-
denada, sendo que a complexidade e 

intensidade das ações irão variar con-
forme a dinâmica do evento.

Hoje, sabemos que já não é su-
ficiente apenas corrigir problemas, 
mas, sim, exercitar constantemente a 
revisão e o monitoramento dos nos-
sos planos de contenção de acordo 
com a evolução do ambiente de ne-
gócios nos quais estamos inseridos, 
ainda mais em casos de crises de 
imagem, que tornaram-se amplifica-
das com o aumento na velocidade 
de transferência de informações e 
maior consciência das comunida-
des, com expectativas mais elevadas 
de todas as partes evolvidas com as 
empresas e níveis de tolerância de-
crescentes, aumentando a comple-
xidade dos ambientes de negócios.

Alguns pontos de atenção são 
importantíssimos em planos de 
contenção de crise: (i) ênfase no 
capital humano e em sua disponibi-

lidade, (ii) busca por ajuda mútua 
e cooperação, (iii) preparo para 
falhas múltiplas e concomitantes, 
(iv) manutenção de lupa sobre a 
vulnerabilidade da cadeia de supri-
mentos; (v) análise dos impactos 
nos stakeholders, principalmente 
em modelos integrados e de plata-
forma.

Em 2020 a VIA vendeu cerca de 
R$ 3,0 bilhões na Black Friday (vs. 
R$ 2,2 bilhões em 2019). Este ano, 
(pesquisa realizada pela empresa 
Conversion) espera-se um aumento 
de 14,7% na intenção de compras 
dos consumidores em geral (em 
2020, 76,5% dos brasileiros realiza-
ram compras na data, e para 2021 
a expectativa é de 87,8%), isso se 
os produtos estiverem disponí-
veis, uma vez que, conforme temos 
acompanhado, a falta de matéria 
prima no mercado é generalizada.
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DIVULGAÇÃO

Câmara aprova texto-base da MP que cria 
Auxílio Brasil

Vereadores parabenizam o Grande 
Delfino pelos 53 anos

Sessão ordinária da Câmara 
Municipal contou com a 
presença do público

STF gasta R$ 600 mil em grades temendo protestos

Depufês são criminosos sim

Oh, seu menino... Todos nós 
brazuquinhas estamos à mercê de 
leis frágeis... Onde os bandidos 
são tratados como cidadãos e os 
cidadãos como seres de segunda 
classe... A impunidade virou a 
marca registrada e os bandidos 
deitam e rolam... Agora se tu pen-
sar um tiquinho... quem de fato 
são os verdadeiros bandidos e 
culpados são os depufês federais 
e os senadores... Claro, ué... Eles 
andam em caranguinhos blinda-
dos... Tem segurança particular e 
estão longe da violência... quan-
do é que tu viste um deles ser as-
saltado? Eles não criam leis duras 
contra os bandidos porque são 
vulneráveis e podem ser eles as 
vítimas... Vamos mudar isso agora 
e já...

Cadê os famigerados Direi-
tos Humanos?

Já dizia o velho Kafunga... que 
em nossa gloriosa terrinha do Ba-
nanal o errado é que é o certo... E 
Charles De Gaulle ao visitar a nos-
sa terrinha saiu escandalizado e 
disse que por cá não era uma terra 
de gente séria... Eles têm razão até 
hoje... Um dia desses um Policial 
Militar enfrentou três bandidos... 
Mandou um para o inferno... O 
outro foi para o xilindró e outro 
fugiu... Mas o Militar foi atingido 
com uma azeitona quente e se 
foi para a cidade dos pés juntos... 
Mas nenhum representante dos 
famigerados Direitos Humanos foi 
visitar a família e nem veio a públi-
co se solidarizar... quem acredita 
nessa gente? Direitos Humanos 
por cá é para bandido exclusivo...

Vídeo de Marcela peladinha 
dá xilindró

Ai... Ai... Ai... espia só que coisa 
que eu vou te contar e que aposto 
que nunquinha tu sabia... A Mar-
cela de que estou falando é a hoje 
a primeira dama de nossa Glorio-
sa Terrinha do Bananal mulher 
do homem forte Michel Temer... 
Deixa eu explicar... O casal fez bo-
biça do amor em um determinado 
lugar e gravou tudinho para cur-
tir depois... Mas veio um hacker 
e catou e estava chantageando a 
primeira dama para eles não di-
vulgassem na internet as fotos... A 
polícia foi avisada do vídeo e saiu 
à caça e catou três homens e uma 
mulher que estão no xilindró... 
Se bem que a menina é biita e o 
Michel com aquela cara de sério é 
safadinho que só, hein... Louco...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... Nesse 
momento estou esquecendo de 
vez todo assunto sério e passarei 
a falar somente de coisas ame-
nas e mais alegres como o nosso 
glorioso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha e também rir 
um tantão que é muito bom para 
combater queda de cabelo da per-
na direita e para oxigenar o nosso 
Coquinho com uma tremenda e 
bitelona dose de bom humor... Tu 
sabe quantos portugueses são ne-
cessários para afundar um subma-
rino de última geração? Respon-
dendo rápido- Somente dois... 
Um bate na porta e outro abre... 
Pronto tá feita a bobagem... Você 
sabe por que o português sem-
pre deixa o celular em cima da 
máquina de lavar? Simples... Para 
não ficar fora de área de serviço... 
Chique ele, né?

‘Minha Casa, Minha Tristeza 
e Abandono’

Oh, seu menino... Vamos com-
binar uma coisa... O governo afas-
tado estava fazendo um alarde 
danado com as houses que eles 
apelidaram de ‘Minha Casa e Mi-

nha Vida’... Seria assim se as houses 
fossem como são... Mas que tivesse 
um posto policial... Saúde e edu-
cação... Só isso já mudaria muito a 
vida de quem vive no limite da mi-
séria... Mas não... O governo junto 
com o Paço escolhe um local... Fa-
zem um montão de houses... Jogam 
o povo lá... que não tem nada por 
perto e a criminalidade deita e rola e 
ninguém faz nadica de nada... Gera 
do Chica tá certo ao denunciar... Ele 
sabe de tudo e quer melhorar a vida 
do povo... Deveria entregar as hou-
ses com melhoria.

Administração e a lata 
de doce de leite

Um dia desses um grande ana-
lista político e um dos grandes co-
quinhos pensante estava proseando 
e disse que a administração de uma 
cidade é comparada com uma lata 
grande de doce de leite... que na 
verdade o doce fica só em 20% da 
lata e o restante é bosta mesmo... E 
isso diante dos problemas encon-
trados e as dificuldades de alguns 
para governar uma cidade... E nisso 
todos os presentes concordaram e 
um chegou e disse que essa lata de 
leite em nossa cidade foi aberta ao 
contrário e todos estão esperando 
que o doce de leite possa chegar... 
Pois até o momento foi só bosta... 
Credo que coisa feia... Mas isso não 
palavrão é? Só é fedido... Nojo...

Delação de bandido 
vira prova por cá

Todos nós brazuquinhas perder-
mos a confiança no Supremo Tribu-
nal Federal... Pois um bandido da 
estirpe de Funaro... Delinquente e 
pior do que bandido comum e fala 
um monte de asneira e não conse-
gue provar nadica de nada e aí os 
nomes citados são execrados e man-
dados para o xilindró... Ora... Ora... 
Ora... O Ministro mais consciente de 
todos é o Gilmar Mendes que não 
aceita denúncia de bandido contra 
pessoas que não são santos... Mas 
também não tem provas... A delação 
só deveria valer quando X9 bandido 
apresentasse provas... Da forma que 
está... Os deputados farão leis aca-
bando com a delação e mandando 
juízes para xilindró...

Falta de criatividade, né? Pre-
sa com 200 mil na calcinha...

Eita que o tempo passa e parece 
que sempre volta... Tu lembras de 
quando o pessoal na Nação PTlân-
dia era catada pela Polícia Federal 
com merrequinha na cueca? Pois 
então... Agora o sistema voltou... 
Espia só... Uma menina que atende 
pelo nominho de Nelma Kodama foi 
apanhada com 200 mil merrequinha 
na calcinha... Ué e que tamanho era 
essa calcinha? Cruzes... E ela não é 
nem gorda... Se fosse um cheque 
tudo bem... Mas foi em tudo ao 
vivo e a cores... Isso não é calcinha 
é calçola... Pra caber esse tanto de 
merrequinha não podia ser uma cal-
cinha sexy... Senão não cabia con-
corda comigo? Ela é biitinha... Mas 
nada sexy... Mas carregava fortuna 
na calcinha.

Montei no Porco

Pois é... Dizem às más-línguas 
que eu digo que vou montar no 
porco por que ele é baixinho e fácil 
de montar... Eu vou capar o gato... 
Cair no capinado e deitar o cabe-
lo... Enfim eu vou embora mesmo 
favor lembre-se: “Em todo trabalho 
há proveito, mas meras palavras só 
conduzem a pobreza”... Bíblia Sa-
grada... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Os religiosos pe-
dófilos que têm que ser punidos 
exemplarmente e mandados para o 
xilindró... Afinal teoricamente eles 
deveriam ser cofiáveis e dar exem-
plo... Denuncie pelo telefone 100 e 
ninguém ficará sabendo... Mas o pe-
dófilo vai para o xilindró... Xô, coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – O nobre e 
ex-edil Idelfonso Araújo que vem 
lutando e denunciando o caos em 
que a nossa saúde se meteu... Foi 
um bom e combativo edil e só fal-
ta do que domina... Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Última

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) abriu processo para gastar 
R$ 600 mil na compra de 2.500 
metros de grades para cercar seu 
prédio, em Brasília. A Praça dos 
Três Poderes passou a receber 
quilômetros de grades no governo 
Dilma, com medo de protestos, e 

seguem até hoje. 
Essas grades de contenção 

ofendem o tombamento de Brasí-
lia pela Unesco, que exige a pre-
servação do espaço bucólico da 
cidade. Cada metro custará R$ 240 
aos pagadores de impostos. Total: 
R$ 600 mil. O Edital 39/2021 lan-

çado pelo STF pretende comprar 
cercas metálicas, que vem sendo 
alugadas desde os protestos de ju-
nho de 2013.

O edital da licitação prevê 1.250 
peças de alambrado medindo, no 
mínimo, 2 metros de comprimen-
to por 1,20m de altura. Há cinco 

anos, o Iphan decretou que grades 
de fundo de uma loja de Brasília 
eram “atentado” ao tombamento. 
Grades no STF pode? À turma do 
site MS em Brasília, parceiro da co-
luna, o STF informou que a grade 
servirá para “controle” e “seguran-
ça”. Claro, claro.

Na sessão, os vereadores delibe-
raram sobre quatro projetos, sendo 
três deles de autoria do Executivo 
Municipal, e quinze requerimentos, 
a maioria deles solicitando a reali-
zação de obras e serviços nas áreas 
urbana e rural de Montes Claros. 
Durante a sessão, os vereadores 
também destacaram o aniversário 
de 53 anos do bairro Delfino Ma-
galhães, comemorado em 28 de 
novembro.

Em seu pronunciamento, o ve-
reador Odair Ferreira (Solidarieda-
de) relatou a história do bairro, que 
nasceu Novo Horizonte, em 1968, 
e que, posteriormente, se tornaria 

o Grande Delfino, passando a in-
tegrar os bairros Jardim Palmeiras, 
Santa Lúcia, Novo Delfino, Vila Aná-
lia, Camilo Prates, Santo Antônio, 
Alto da Boa Vista, Vila Sion, dentre 
outros, se configurando como uma 
das regiões mais importantes do 
município.

“Delfino da Paróquia Nossa 
Senhora de Fátima, dos saudosos 
padre Henrique e padre Antônio 
Carlos, onde tive a graça de fazer 
minha Primeira Comunhão; Delfino 
da Congregação das Filhas de Jesus 
na Memória da Santa Cândida, da 
saudosa Madre Omira e da querida 
Irmã Mônica; Delfino da obra social 

Nossa Senhora de Fátima; da Escola 
Estadual Delfino Magalhães onde 
tive a honra de estudar e aprender 
os verdadeiros valores humanos, da 
inesquecível diretora Dona Lúcia 
Pimenta Magalhães, Delfino dos 
clássicos entre o Magalhães F.C., 
do saudoso Tonão, e o Internacio-
nal, do meu saudoso pai Manoel 
Borges; Delfino de craques como 
Bentinho, Bento, Tininho e Murilo; 
Delfino de um sonho chamado Mo-
cão; de lideranças políticas como 
nosso colega Marcos Nem”, elen-
cou o vereador Odair Ferreira.

O vereador Marcos Nem (PSC) 
também destacou sua gratidão pelo 

bairro. “Eu nasci na zona rural do 
Laranjão, mas desde criança viemos 
para a região do Grande Delfino, 
onde moramos há mais de 40 anos, 
e crescemos junto com o desenvol-
vimento do bairro. É com muita 
alegria que a gente comemora esses 
53 anos de história. Hoje temos na 
Câmara vários vereadores para con-
tinuar defendendo aquela região, 
como o vereador Odair, vereador 
Leãozinho, e vereador Edmílson, 
além, é claro, dos demais colegas. 
Juntos vamos continuar represen-
tando no Legislativo essa região tão 
importante, pela qual sou grato”, 
conclui.

A sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Montes Claros contou 
com a presença do público, depois 
de quase dois anos de reuniões 
com plenário vazio, devido à pan-
demia. “O acesso à Câmara ainda 
está sendo feito por agendamento 
prévio, estamos mantendo todas as 
medidas preventivas recomendadas 
pelos órgãos de saúde, mas para nós 
vereadores é uma alegria receber o 
público nesta Casa”, destacou o 
presidente, vereador Cláudio Rodri-
gues, ao saudar o público presente.

Entre os visitantes estavam os 
estudantes do curso de Direito 
do Centro Universitário Funorte. 
“Neste período do curso tivemos o 
desenvolvimento de um projeto, o 
Seminário Integrador, visando um 
projeto de lei que pudéssemos as-
sistir da Câmara dos vereadores da 
nossa cidade. E hoje tivemos a feli-
cidade de estar numa das reuniões 
mais importantes do nosso Legislati-
vo, justamente por estar em votação 

o Projeto de Lei que dispõe sobre o 
Plano Plurianual do Município para 
o período de 2022 a 2025. Também 

tivemos a oportunidade de receber 
a Constituição Federal atualizada do 
vereador Odair Ferreira. Nossos alu-

nos estão felizes e estamos agradeci-
dos pela atenção dos que compõem 
essa Casa”.

DIVULGAÇÃO

A Câmara dos Deputados apro-
vou o texto-base da Medida Pro-
visória (MP) 1061/2021 que cria 
o Auxílio Brasil. O programa, que 
substitui o Bolsa Família, muda 
alguns critérios para recebimen-
to do benefício, com incentivos 
adicionais ligados ao esporte, 
desempenho no estudo e inser-
ção produtiva. A MP também cria 
o programa Alimenta Brasil que 
ficará no lugar do Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA), que 
atende agricultores familiares. Os 
deputados votam agora destaques 
aos texto.

Partidos da oposição firma-
ram um acordo para votar favo-
ravelmente ao parecer do relator, 
Marcelo Aro (PP-MG). Com isso, o 
texto foi aprovado por 344 votos 
favoráveis e nenhum contrário. O 
relatório apresentado trouxe uma 
série de modificações ao texto en-
caminhado pelo governo. Entre 
outros pontos, Aro incluiu na MP 
valores dos benefícios definidos 
por um decreto que regulamentou 
o programa. Para o Benefício Pri-
meira Infância o valor apresentado 
foi de R$ 130 e para o Benefício 
Composição Familiar o valor é de 
R$ 65.

O texto alterado também diz 
que passarão a ser elegíveis para o 
Auxílio Brasil as famílias em situa-
ção de pobreza, cuja renda familiar 
per capita mensal se situe entre R$ 
105,01 e R$ 210; e as famílias em 

situação de extrema pobreza, com 
renda familiar per capita mensal 
igual ou inferior a R$ 105. Os va-
lores são diferentes do previsto 
no decreto que regulamentou a 
MP, que fixou a renda da extrema 
pobreza até R$ 100, e da pobreza 
entre R$ 100,01 e R$ 200. O efei-
to prático da mudança é ampliar o 
universo de elegíveis.

Após pressão de partidos da 
oposição, Aro também retirou a 
parte que permitia aos benefici-
ários do programa social contra-
tarem crédito consignado. A pro-
posta previa que até 30% da renda 
fossem comprometidos. Ao apre-
sentar seu parecer, Aro disse que, 
apesar dos esforços dos governo 
anteriores para atender as pesso-
as em situação de vulnerabilidade 
econômica, atualmente existem 17 
milhões de famílias em situação de 
pobreza e de extrema pobreza no 
país.

“Atualmente, temos 17 milhões 
de famílias em situação de pobreza 
e de extrema pobreza. Vale salien-
tar que a maioria se encontra, infe-
lizmente, em situação de extrema 
pobreza, condição em que preva-
lecem a insegurança alimentar se-
vera e a dificuldade de acesso a di-
reitos básicos de cidadania, como 
o direito ao trabalho digno”, disse.

O novo programa de transfe-
rência de renda prevê diversas par-
celas: uma, chamada de Benefício 
Primeira Infância que será paga 

quando houver crianças de até 3 
anos; uma parcela, composição 
familiar, para cada integrante fami-
liar gestante ou com idade de 3 a 
21 anos; há ainda a previsão de pa-
gar um complemento, chamado de 
superação da extrema pobreza se a 
renda familiar mensal per capita, 
incluídos os benefícios anteriores, 
não for suficiente para superar a 
linha da extrema pobreza.

Há ainda um complemento de 
transição que será dado às famílias 
beneficiárias do Programa Bolsa 

Família, que tiverem redução no 
valor financeiro total dos benefí-
cios recebidos, em decorrência do 
enquadramento na nova estrutura 
de pagamento do benefício.

Além desses benefícios, o pro-
grama também institui os auxílios 
Esporte Escolar; Bolsa de Iniciação 
Científica Júnior; Criança Cidadã; 
Inclusão Produtiva Rural e Inclu-
são Produtiva Urbana, classificados 
como “incentivos ao esforço indi-
vidual e à emancipação. (Agência 
Brasil)
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Marcelo Freitas defende auxílio 
financeiro para Santas Casas e hospitais 
filantrópicos

Leninha realiza plenária para prestação 
de contas pelos mil dias de mandato

Reforma do Mercado Central é cobrada 
na Câmara Municipal

Comissão dos Direitos da Mulher debate 
projeto que cria Estatuto do Nascituro
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A Câmara dos Deputados de-
verá votar, nos próximos dias, o 
Projeto de Lei 1417/2021, que 
prevê repasse de R$ 2 bilhões para 
ajudar santas casas e hospitais fi-
lantrópicos que atuam junto ao 
Sistema Único de Saúde (SUS). De 
acordo com a proposta, o dinheiro 
deve ser liberado em até 15 dias a 
partir da promulgação da respecti-
va lei. 

Defensor do projeto, o Depu-
tado Federal Delegado Marcelo 
Freias informa que as entidades 
a serem beneficiadas são aquelas 
que complementam as operações 
do SUS, recebendo demandas do 
sistema público. 

Segundo o parlamentar a me-
dida atende a um apelo antigo 
das entidades beneficentes, que 
somam mais de 2.000 unidades em 
todo o país.

“Para garantir o acesso à saúde 
de qualidade, com atendimento 
digno e igualitário, defendemos a 
aprovação imediata do projeto que 

garante auxílio financeiro emergen-
cial às santas casas e aos hospitais 
filantrópicos que participam de 
forma complementar do SUS. Essa 
proposta é imprescindível para que 
os pacientes que necessitam de 
atendimento tenham assegurados 
o seu direito à saúde de qualidade, 
especialmente os menos favoreci-
dos”, afirma Marcelo Freitas.

O dinheiro será administrado 
pelo Ministério da Saúde, que o dis-
tribuiria a partir do Fundo Nacional 
de Saúde (FNS) para os fundos es-
taduais, distrital ou municipais com 
os quais as instituições filantrópicas 
estejam contratualizadas. 

“O valor recebido por cada en-
tidade deverá ser usado para pagar 
profissionais de saúde (inclusive 
aqueles contratados depois do 
auxílio), adquirir insumos e equi-
pamentos, conduzir pesquisas e 
realizar reformas no espaço físico. 
O recebimento dos recursos não 
implicaria, necessariamente, em 
demandas extras para as santas 

casas e os hospitais filantrópicos”, 
explica Freitas.

O parlamentar pontua que 
com a pandemia decorrente do 
coronavírus, sabemos também 
que a suspensão das cirurgias ele-
tivas gerou uma perda econômica 
significativa para esses hospitais.

“Por esse motivo, conclama-
mos o parlamento brasileiro para 
votarmos favoravelmente a essa 
concessão desse auxílio financei-
ro para as Santas Casas e aos hos-
pitais filantrópicos do nosso País. 
Sem sombra de dúvida, que esses 
hospitais, ao atenderem os pa-
cientes do SUS, prestam um ser-
viço essencial e propiciam saúde 
de qualidade. Prestar esse auxílio, 
esse socorro emergencial neste 
ano de 2021 é algo que fará com 
que essas instituições possam 
continuar firmes e perenes pres-
tando um serviço de qualidade 
à nossa Nação”, conclui Marcelo 
Freitas. (GISSELE NIZA – Colabo-
radora)

A vice-presidente estadual do 
Partido dos Trabalhadores e Líder da 
Bancada Feminina na Assembleia, a 
deputada Leninha, fará nesta sexta-
feira (26) uma plenária de prestação 
de contas pelos mil dias de seu man-
dato, em Montes Claros. Primeira 
mulher negra e sem tradição políti-
ca eleita pelo PT para um mandato 
parlamentar, Leninha saiu em 2018 
como a deputada majoritária pela ci-
dade de Montes Claros com mais de 
22 mil votos. Para a parlamentar, a 
construção de um mandato participa-
tivo e popular requer a realização de 
eventos dessa natureza, uma forma 
transparente de apresentar os resulta-
dos do trabalho, pautado e orientado 
pela escuta atenta das pessoas e movi-
mentos com os quais dialoga.

“Para os que me acompanham 
desde o primeiro dia, sabem o quan-
to é importante para mim prestar 
contas do que tenho feito, compar-

tilhar os resultados das muitas lutas 
que travamos. Além de uma experi-
ência pessoal desafiadora para quem 
não pensava ter um cargo eletivo, ao 
contrário, tinha um trabalho árduo, 
mas silencioso, um fazer político de 
bastidor, mas sempre coletivo. São 
três anos de mandato, participativo 
e popular, é impossível não reconhe-
cer o valor de ser a primeira mulher 
negra e periférica eleita pelo Partido 
dos Trabalhadores como deputada 
estadual, representante majoritária 
de Montes Claros.

Ela não cheguei sozinha na As-
sembleia. Junto comigo entrou pela 
porta da frente o meu povo preto e 
pobre, as juventudes, as mulheres, os 
agricultores e agricultoras familiares, 
os povos e comunidades tradicionais, 
a população LGBTqIA+, aqueles e 
aquelas que lutam por outro mode-
lo de desenvolvimento econômico 

pautado no respeito ao homem e à 
natureza, na proteção e preservação 
da água, enfim, as ‘minorias’ que na 
verdade formam a maioria em nosso 
estado e país. Junto comigo, vieram 
lutas de uma vida inteira, bandeiras 
que ostento com orgulho e muito 
respeito como o direito à terra e ao 
território, à agua, ao trabalho e ren-
da, à educação pública de qualidade, 
saúde e a promoção da vida. Vozes, 
muitas vozes que são silenciadas, su-
focadas pelo cotidiano desrespeito”, 
comemora Leninha.

A Plenária desta sexta-feira (26) 
não é a primeira experiência da de-
putada em prestar contas à sua base 
eleitoral. Em 2019, Leninha realizou 
na Praça da Matriz, sua primeira Pres-
tação de Contas pública, mas, com a 
pandemia e a impossibilidade de re-
alizar eventos públicos, só agora, foi 
possível retomar o processo de escuta 
e diálogo com a cidade.

GIRLENO ALENCAR

A reforma da infraestrutura do 
Mercado Central de Montes Claros 
foi discutida em reunião, na quar-
ta-feira (24) na Câmara Municipal. 
A Comissão Permanente de Agricul-
tura formada pelos vereadores Gra-
ça da Casa do Motor (PSL), Eldair 
Samambaia (PSD), Valdecy Conta-
dor (Cidadania), se reuniram com 
o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Edílson Carlos Torqua-
to e a coordenadora do setor de 

comissões, Macreidy Valésia Barbo-
sa Cadeira.  A vereadora Graça ex-
plicou que hoje o mercado central 
abriga cerca de 250 feirantes que 
dependem da estrutura para co-
mercializar seus produtos. “Os fei-
rantes estão cobrando, e com razão, 
a urgente reforma da parte estrutural, 
elétrica, climatização, piso além de 
uma organização de maneira geral”, 
destacou a parlamentar.

Os parlamentares lembram que 
mercado é o cartão-postal da cidade e 
a reforma tornará o local mais convi-

dativo melhorando assim o comércio 
e dando mais conforto e segurança 
tanto para os feirantes quanto para os 
visitantes. De acordo com a comissão 
no último dia 14 três empresas par-
ticiparam de uma licitação para a re-
forma, mas nenhuma estava apta para 
o serviço por isso foi cancelada e um 
novo processo licitatório está sendo 
agilizado. A reforma do mercado será 
custeada com recursos de emendas 
parlamentar do deputado Marcelo 
Freitas com contrapartida da prefei-
tura de Montes Claros.

A Comissão de Defesa dos Di-
reitos da Mulher discute na pró-
xima terça-feira (30), às 16h30, 
no plenário 11, o Projeto de Lei 
478/07, que cria o Estatuto do 
Nascituro. Nascituro é o ser hu-
mano concebido, mas ainda não 
nascido. Pela proposta, ele terá 
assegurado o direito à vida, à 
saúde e a políticas públicas que 
garantam o seu desenvolvimento.

O debate foi sugerido pelo re-
lator da proposta, deputado Ema-
nuel Pinheiro Neto (PTB-MT). 
Ele afirma que o projeto trata de 

diversos pontos polêmicos, como 
aborto, direitos do feto e da mu-
lher. A audiência, segundo ele, 
pretende aperfeiçoar a proposi-
ção, “visando em sua amplitude a 
proteção dos direitos e garantias 
da mulher e para o feto”.

Foram convidados para dis-
cutir o assunto com a comissão, 
entre outros:

- o juiz da Vara de Violência 
Doméstica e Familiar Contra a 
Mulher de Cuiabá (MT), Jamilson 
Haddad;

- a membro-fundadora da 

Academia de Direito Eleitoral e 
Político (Abrade) e voluntária do 
Grupo Mulheres do Brasil, An-
drea Costa;

- a secretária nacional de Políti-
cas para Mulheres, Cristiane Britto;

- a juíza do Tribunal de Justiça 
de Mato Grosso, Amini Haddad 
Campos

- a promotora de Justiça de Mato 
Grosso, Lindinalva Correia Rodri-
gues;

- o médico especialista em Saúde 
Pública e Saúde da Família Marcio 
Monteiro. (Agência Câmara)
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Médico diretor do hospital Pró-Vida 
recebe título Mérito Legislativo da ALMG

Amams participa da orientação sobre 
Auxílio Brasil no Norte de Minas

Portfólio do Cimams é entregue ao 
coordenador regional do consumidor

Prefeitura de Pirapora promove campanha 
pelo fim da violência contra a mulher
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O médico e diretor do Hospi-
tal Pró-Vida, Rodrigo Bispo de Sá, 
recebeu na segunda-feira, (22), a 

medalha Ordem do Mérito Legis-
lativo, concedida pela Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais. O 

evento foi realizado no Palácio das 
Artes, no centro de Belo Horizon-
te, com transmissão da TV Assem-

GIRLENO ALENCAR

No intuito de contribuir com 
os gestores e técnicos da assistên-
cia social, a Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese), em parceria com 
a Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams) 
e Cimams realizou o encontro 
para esclarecer e orientar sobre 
o Programa Auxílio Brasil ins-
tituído pela Medida Provisória 
1.061/2021 e regulamentado pelo 
Decreto 10.852/202. Tendo em 
vista a grande demanda gerada 

pelos municípios no tocante a 
esta pauta, pois o Auxílio Brasil 
passou a ser apresentado como 
um programa de governo, dan-
do continuidade ao programa 
de transferência de renda. Desta-
ca-se que a elaboração e a apre-
sentação do novo programa não 
passaram por nenhuma instância 
de pactuação, mantendo a falta 
de diálogo com os Municípios, 
que operacionalizam a política na 
ponta.

O debate foi apresentando 
pelo Coordenador Estadual do 
Programa Bolsa Família, Diretor 

de Gestão do Cadúnico e Progra-
mas Socioassistenciais, Nelson 
Maure. O encontro teve a parti-
cipação de 114 profissionais da 
região, ocorreu de forma satisfa-
tória junto aos municípios, uma 
vez, que os mesmos apresentam 
muitas dúvidas em relação ao 
novo programa. Foi pontuada 
a importância de se fazer ações 
como está para subsidiar os muni-
cípios, bem como elaboração de 
Perguntas e Resposta mediante as 
dúvidas surgidas, que favoreça o 
melhor entendimento e aprimo-
ramento das gestões municipais.

O presidente do Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário da 
área Mineira da Sudene (Cimams), 
Valmir Morais de Sá, prefeito de 
Patis, recebeu na sexta-feira (19), 
em sua sede, o representante do 
Ministério Público do Estado de Mi-
nas Gerais, o promotor de justiça 
Felipe Caires, que responde pela 
Coordenadoria Regional de Defesa 
do Consumidor de Montes Claros. 
Na oportunidade fez uma apresen-
tação de toda estrutura do Consór-
cio e o entregou o portfólio “De-
senvolvendo Cidades Onde a Vida 
Acontece”. O documento apresenta 
em 27 páginas, um apanhado com 
histórico, serviços, metas e tudo 
que os municípios consorciados e 
os que pretendem fazer parte do 
quadro de filiados precisam saber 
para ajudá-los no desenvolvimento 
das suas cidades, onde a vida acon-

tece.
O procurador elogiou o Ci-

mams e a sua diretoria pelo traba-
lho que vem desenvolvendo junto 
aos municípios. Ele informou que 
tem acompanhado a atuação do 
Consórcio e os serviços que são 
ofertados. Durante a sua palestra 
na reunião sobre a implantação do 
Procon Regional e do Serviço de 
Inspeção Municipal – SIM, Caires 
disse que o Cimams existe para di-
minuir as dificuldades de todos os 
gestores. “Sozinhos temos muito 
mais problemas do que soluções, 
mas juntos podemos resolver par-
te deles. O diálogo é a melhor es-
tratégia diante de interpretações 
diferentes e o Cimams é uma ferra-
menta importante para ajudar nas 
gestões municipais”, destacou.

O presidente do Cimams, Val-
mir Morais de Sá, reiterou a parce-

ria com o Ministério Público, neste 
projeto de implantação do Procon 
Regional e do Sim, em 19 polos 
e 71 cidades do Norte de Minas, 
e disse que a diretoria se sentiu 
prestigiada por ter sido escolhida 
para coordenar um projeto de ta-
manha envergadura, pois permitirá 
a universalização do atendimento a 
100% da área de atuação do consór-
cio, beneficiando uma população 
em torno de 1.728.354 pessoas, 
que terá acesso aos seus direitos, 
inibindo a prática de irregularida-
des por parte dos fornecedores. O 
Cimams aceitou este desafio para 
implantação do Procon Regional 
e do SIM e conta com o apoio da 
Coordenadoria Regional de Defesa 
do Consumidor de Montes Claros, 
através do seu coordenador, o pro-
motor Felipe Caires”, finalizou. 
(ARTUR JÚNIOR – Colaborador)

A Secretaria Municipal da Famí-
lia e Políticas Sociais (SEFAM), por 
meio do Centro de Referência da 
Mulher (CREMP) e em parceria com 
o Conselho Municipal dos Direitos 
da Mulher, inicia ontem (25), a 
Campanha de Ativismo pelo fim da 
violência contra a mulher. Duran-
te 16 dias, serão realizadas várias 
ações no município, para a mobi-
lização e o engajamento de toda a 
sociedade por esta causa.

A campanha pelo fim da vio-
lência contra as mulheres começa 
neste 25 de novembro, que é o 
Dia Internacional pela Eliminação 
da Violência contra as Mulheres e 
será encerrada no Dia Internacional 
dos Direitos Humanos, 10 de de-
zembro. O objetivo da campanha é 

conscientizar a sociedade de que a 
violência contra a mulher é um pro-
blema de todos.

De acordo com o CREMP, além 
das palestras e rodas de conversas 
que já vêm sendo realizadas desde 
o início de novembro, nos equipa-
mentos sociais de Pirapora, será de-
senvolvida uma mobilização virtual 
nas redes sociais, exibidos filmes 
temáticos, entrevistas e promovido 
momentos de cuidados para as mu-
lheres, em parceria com empresas 
parceiras. “Esses 16 dias de ativis-
mo é para quebrarmos muitos pa-
radigmas que, infelizmente, ainda 
prevalecem. Na briga de marido e 
mulher, devemos salvar a mulher. 
Por isso temos que conscientizar a 
todos sobre a importância da de-

núncia”. Destaca a coordenadora 
do CREMP, Edna Maria Soares da 
Costa.

As denúncias de violência contra 
a mulher podem ser feitas por qual-
quer pessoa, até mesmo de forma 
anônima, por meio do serviço Ligue 
180. O canal encaminha o conteúdo 
dos relatos aos órgãos competentes 
e monitora o andamento dos pro-
cessos que surgirem. A ligação é 
gratuita e o atendimento funciona 
o tempo todo. A Polícia Militar tam-
bém pode ser acionada pelo núme-
ro 190.

#fimdaviolênciacontraamu-
lher #rompaosilêncio #prefeitu-
ramunicipaldepirapora #SEFAM 
#CREMP #disque180 (HEBERT 
VINICIUS/ Ascom PMP)

pOlítica/ RegiOnal

bleia, do Portal da Assembleia e do 
canal da ALMG no YouTube. A Or-
dem do Mérito Legislativo é conce-
dida pela ALMG a pessoas físicas 
ou jurídicas, nacionais ou estran-
geiras, que tenham se destacado 
por iniciativas de relevância públi-
ca e de promoção da cidadania. Os 
agraciados são indicados pelo Con-
selho da Ordem do Mérito Legisla-
tivo. A condecoração é concedida 
nos graus Grande Mérito, Mérito 
Especial e Mérito. 

A indicação do médico Rodrigo 
Bispo foi uma iniciativa do deputa-
do e médico, Carlos Pimenta, em 
reconhecimento ao dinamismo e 
atuação do Dr. Rodrigo na saúde 
do povo norte mineiro. O jovem 
médico é o idealizador da criação 
do Hospital Pró-Vida em Montes 
Claros. O Hospital Pró-Vida é o que 
mais cresce em Minas Gerais, hoje 
com mais de 1.400 atendimentos 
diários entre consultas, exames e 
cirurgias, sendo referência na saú-

de. As instalações estão na região 
do Grande Maracanã e no Montes 
Claros Shopping. 

Sob o comando do Dr. Rodrigo 
Bispo, o Hospital Pró-Vida já con-
ta com sua segunda unidade na 
cidade de Montes Claros. Em um 
audacioso projeto, a nova unidade 
foi montada no maior shopping da 
cidade, sendo o primeiro hospital 
montado em um shopping no Nor-
te de Minas.

O médico Dr. Rodrigo Bispo 
ressaltou a importância dos seus 
familiares na sua formação acadê-
mica e agradeceu os parlamentares 
pelo título concedido a ele. Em es-
pecial ele agradeceu ao deputado 
e médico, Carlos Pimenta, que o 
indicou para receber o título. 

“Após a formação no curso de 
medicina e passar por cursos de 
especializações, retornei a Montes 
Claros onde construímos o mais 
moderno hospital do Norte de 
Minas com equipamentos de to-

mografia, ressonância magnética, 
ultra-sonografia, raio-x, mamógra-
fos, entre outros. Todos de ponta 
e os mais modernos, além de uma 
grande estrutura em nossos con-
sultórios, centro cirúrgico, mater-
nidade, hemodiálise, UTI e pronto 
24 horas. Sinto grande orgulho de 
oferecer no Pró-Vida atendimento 
a pacientes de todas as idades, de 
diferentes municípios e de classes 
sociais. Atualmente, realizamos 
mais de 30 mil exames por mês, 
nas duas unidades de atendimen-
to que empregam mais de 600 
funcionários de diversas áreas e 
com competente corpo médico 
de 400 médicos em todas as espe-
cialidades médicas. Sinto honrado 
e com grande alegria por receber 
este título. Agradeço aos meus fa-
miliares, minha equipe, todos os 
parlamentares e ao colega médico 
e deputado Carlos Pimenta pela in-
dicação”, disse emocionado o Dr. 
Rodrigo Bispo.



Montes Claros, sexta-feira 26.11.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 infORme

PL 1428/20 - LEI 23.904/21

#LeninhaTrabalha @leninhamoc13

Leninha é
autora da Lei
que garante 
distribuição
gratuita de 
absorventes
higiênihigiênicos em 
Minas Gerais

DULCE PIMENTA, MEDALHA DO MÉRITO

 LEGISLATIVO DE MINAS GERAIS

A Assembleia Legislativa de Minas Gerais 

concedeu a secretária municipal de Saúde de 

Montes Claros, Dulce Pimenta a Medalha do 

Mérito Legislativo, maior comenda do Poder 

Legislativo Mineiro, em reconhecimento a sua 

atuação à frente da Secretaria Municipal de 

Saúde e, principalmente, no enfrentamento à 

Covid-19, quando ao lado do prefeito 

Humberto Souto implantou o projeto “Moc 

Consciente” e salvou milhares de vidas.

Os nossos parabéns à Dulce Pimenta, uma 

profissional competente e séria, merecedora 

de todas as  homenagens. 
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Hospital oncológico será construído 
no Ibituruna e pagará compensação

Complexo Ecológico como medida 
compensatória 

Saúde

GIRLENO ALENCAR

Um hospital oncológico será 
construído no bairro Ibituruna, nas 
imediações de condomínio fechados 
de grande luxo, na parte mais no-
bre de Montes Claros, em iniciativa 
da médica Priscila Miranda Soares, 
que dirige a Oncovida e a Associa-
ção Padre Tiãozinho, de apoio a 
pessoas com câncer. A obra deverá 
gerar polêmica, pois a Associação 
dos Moradores do Bairro Ibituruna 
tinha entrado com ação judicial com 
a alegação de que a área é verde e 
de preservação ambiental. No mes-
mo espaço está sendo construído o 
novo Fórum Gonçalves Chaves, em 
obra que gerou muita polêmica. A 
médica Priscila Miranda adquiriu o 
terreno nas mãos da Coteminas, que 
recebeu o imóvel na permuta com a 
Prefeitura Municipal para abrigar a 
Cidade Administrativa.

A construção do Hospital Oncoló-

gico se tornou público em razão da 
publicação no Diário Oficial de Mon-
tes Claros do acordo celebrado pela 
Prefeitura com a médica oncológica, 
onde através do Processo Administra-
tivo 7007/2021 e 11760/ 2021 é feita a 
aprovação de Projeto Arquitetônico e 
Compensação em Razão de Alteração 
de Zoneamento com a Montichiari 
Empreendimentos Imobiliários Ltda 
e o Município de Montes Claros. Ele 
pretende a execução de empreendi-
mento na área da saúde em imóvel 
situado no Lote 15, da quadra 02-
AV4, com área de 11.842,00 metros 
quadrados e a solicitação foi subme-
tida à apreciação da Comissão de Uso 
e Ocupação do Solo, que deliberou 
pela possibilidade de modificação do 
zoneamento urbano da localidade, 
mediante a fixação de medida com-
pensatória e com a mitigação dos 
impactos do empreendimento com 
a elaboração de Estudo de Impacto 
de Vizinhança (EIV) e Relatório de 

Impacto de Trânsito Urbano (RITU).
A elaboração de Estudo de Impac-

to de Vizinhança (EIV) e Relatório de 
Impacto de Trânsito Urbano (RITU) 
exigem prévia habilitação do projeto 
arquitetônico e complementares e a 
solicitação foi submetida à aprecia-
ção da Comissão de Uso e Ocupação 
do Solo, obtendo parecer favorável 
quanto à aprovação do pedido apre-
sentado e à alteração dos usos per-
mitidos à localidade, e considerando, 
por fim, que o Município deve prezar 
pelo desenvolvimento urbano orde-
nado, de forma a proteger a ordem 
urbanística e ambiental, com respeito 
as legislações de regência, sejam elas 
federais, estaduais ou municipais, não 
economizando esforços no sentido 
de que o desenvolvimento desejado 
efetivamente se viabilize técnica e 
juridicamente, com qualidade, eco-
nomia, celeridade e, principalmente, 
sem quaisquer resvalos do ponto de 
vista da legalidade.

Fica assinado o Termo de Com-
promisso, com espeque na Lei Mu-
nicipal nº 5.202, na Lei Municipal 
nº 4198/2009 e na Lei Municipal nº 
4997/ 2017, nos seguintes termos: 
a empresa pretende implantar em-
preendimento imobiliário no Mu-
nicípio destinado às atividades de 
saúde, com a edificação de hospital 
em imóvel situado no Lote 15, qua-
dra 02-AV-4, com área de 11,842 mil 
metros quadrados, situado na Av. 
Dr. José Nunes Mourão, no bairro 
Ibituruna, sem prejuízo de outros 

usos compatíveis. Além disso, o 
Município de Montes Claros criou, 
através da Lei Municipal nº 5.312, 
de 26 de outubro de 2020, o Com-
plexo Ecológico Jardins da Serra 
do Mel, que englobará as áreas ver-
des existentes no bairro Ibituruna, 
sendo a implementação do citado 
Complexo Ecológico compatível 
com as medidas compensatórias 
objeto deste Termo de Compromis-
so.

Desse modo, a fim de definir a 
medida compensatória, que será 

utilizada para iniciar a consecução 
do referido Complexo Ecológico, 
bem como para a execução do 
empreendimento, com a liberação 
prévia da análise da aprovação do 
projeto arquitetônico e comple-
mentares, a fim de que seja via-
bilizada a elaboração de Estudo 
de Impacto de Vizinhança (EIV ) e 
Relatório de Impacto de Trânsito 
Urbano (RITU), bem como a esti-
pulação da contrapartida a ser exe-
cutada pela empresa em razão de 
empreendimento hospitalar a ser 

executado no Município, consis-
tente em cercamento de área Verde 
integrante do Complexo Ecológico 
Jardins da Serra do Mel, situada 
entre as Ruas 170, 44, 45 e Aveni-
da E, como também a realização da 
pavimentação das vias públicas de 
acesso ao local, conforme especifi-
cações abaixo estipuladas.

Será feita a instalação de gradil 
metálico, instalado sobre viga de 
fundação devidamente engastada 
em micro-estacas de concreto; em-
prego de painéis do gradil metálico 

com altura de 2,43 metros e com-
primento de 2,50 metros, arames 
verticais de Ø5mm, a cada 20cm, 
formando malha de 5x20cm, ele-
trosoldados nos dois sentidos. O 
gradil deverá possuir, com a viga 
de baldrame, uma altura total de 
2,20m; a malha do cercamento 
deverá ser pintada com tinta poli-
éster através de processo eletrostá-
tico a pó, na cor verde; os painéis 
metálicos devem ser estruturados 
em montantes metálicos, postes de 
40x60mm, fabricados em chapa de 

aço galvanizado a quente, com re-
vestimento mínimo de 275g Zn/ m², 
nas dimensões compatíveis com a 
estrutura adotando processo de pin-
tura e cor no mesmo padrão preco-
nizado para a malha, com extensão 
de 916,52 metros, deverá ser realiza-
da a instalação quatro portões com 
quatro metros de comprimento. A 
execução da contrapartida prevista 
será em 12 meses, a contar da apro-
vação dos projetos, prazo este que a 
mesma declara aceitar, consideran-
do-o plenamente suficiente. (GA)
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Violência Doméstica é tema de palestra 
ministrada pela Polícia Militar

Bombeiros capturam 
jiboia de 1,5 metro em 
pátio de empresa 

JANUÁRIA | PCMG cumpre 
mandado de prisão contra 
investigado por assalto

Criança prende a cabeça 
em grade de janela e é 
resgatada pelos Bombeiros

MGC-122 | Três 
pessoas ficam feridas 
após grave acidente

Na manhã da última quarta 
feira, dia 24 de novembro de 
2021, a equipe da Patrulha de 
Prevenção à Violência Doméstica 
em Bocaiúva, Sargento Robiene 

e Cabo Lucas, compareceu ao 
CRAS I, a convite da coordena-
dora, Josiane Félix, para minis-
trar palestra às assistidas daque-
le órgão sobre o tema Violência 

Doméstica. 
Na oportunidade, a PPVD 

distribuiu cartilhas de orienta-
ção e informações a respeito da 
Lei Maria da Penha, sobre como 

é formado o ciclo de violência 
doméstica, quais são as medidas 
protetivas de urgência e formas 
de violência doméstica.

Além disso, as participantes 

foram orientadas quanto aos 
meios de acionamento da Polícia 
Militar, via telefone 190 e a exis-
tência da central de atendimento 
a mulher através do número 180. 

A conferência foi bastante pro-
veitosa e as participantes intera-
giram ativamente com a equipe 
da PPVD realizando perguntas e 
testemunhos.

Na última quarta-feira (24), os 
bombeiros capturaram uma jiboia 
em uma empresa no Distrito In-
dustrial, em Montes Claros. A co-
bra media 1,5 metro e foi encon-
trada por funcionários no pátio 
da empresa, perto do escritório. 
Com uso de EPIs, os bombeiros 

fizeram a captura e colocaram a 
serpente em uma caixa de trans-
porte apropriada. Ela não estava 
ferida, mas foi levada para o Cen-
tro de Triagem de Animais Silves-
tres (Cetas).

CARACTERÍSTICAS | A espécie 

pode atingir três metros de com-
primento e pesar até 15 quilos. 
Segundo especialistas, a jiboia 
não é venenosa, mas oferece ris-
co de contaminação por causa 
das bactérias que se acumulam 
na boca já que ela se alimenta de 
pequenos mamíferos.

Foi cumprido, pela Polícia Civil, 
um mandado de prisão contra um 
homem, de 33 anos, investigado por 
roubar um posto de combustíveis em 
Januária, no Norte de Minas. O crime 
foi em junho deste ano e de acordo 

com a PC, o suspeito rendeu os dois 
frentistas com uma arma e fugiu le-
vando cerca de R$ 400. O estabeleci-
mento fica no Bairro Vila Margareth.

O mandado de prisão foi cumpri-
do nessa quarta-feira (24). A Justiça 

também expediu um mandado de 
busca e apreensão, mas a arma uti-
lizada no assalto não foi encontrada. 
O homem foi levado para o sistema 
prisional e está à disposição da Jus-
tiça.

Em Montes Claros, o Corpo de 
Bombeiros resgatou uma criança, de 
3 anos, que ficou com a cabeça presa 
entre as grades de proteção da jane-
la de casa. O espaço tem cerca de 15 
centímetros e, segundo os bombei-
ros, o menino estava brincando quan-
do o incidente aconteceu. Os mili-
tares usaram um equipamento para 
expandir as grades e retirar a cabeça 
da criança. O Cabo Hugo Leonardo 
C. Barbosa explica: “colocamos o 
alargador entre as grades para expan-
dir o espaço. A criança estava calma, 
não chorou e o resgate durou cerca 
de cinco minutos. Nós cobrimos o 

rosto dele com uma toalha para evitar 
que ficasse nervoso ou agitado ao ver 
o equipamento”.

A ocorrência foi no Bairro Alte-
rosa, na última quarta-feira (24). O 
menino deve ter ficado preso por 
cerca de 20 minutos. Apesar do sus-
to, Heitor Gabriel não ficou ferido. 
A mãe conta que estava na cozinha 
fazendo almoço quando ouviu gritos 
do irmão dela, de 8 anos. “Meu irmão 
estava no quarto com Heitor e ao ver 
que ele tinha ficado preso começou a 
gritar. Eu levei um susto e fiquei de-
sesperada. Pedi ajuda da vizinha, mas 
não conseguimos retirá-lo e chama-

mos os bombeiros”, disse a dona de 
casa Maria Izabel Silva Cordeiro.

Ela relata que o filho é bem tran-
quilo, gosta de brincar e nunca tinha 
aprontado uma travessura como 
essa. De acordo com os bombeiros, 
os pais devem sempre acionar o so-
corro em casos assim. “A orientação 
nesses casos é tentar acalmar a crian-
ça e acionar o Corpo de Bombeiros. 
Nunca tentar retirar sozinho porque 
pode se machucar. Após o ocorrido, 
é importante conversar e orientar a 
criança para não fazer mais esse tipo 
de brincadeira”, disse o Cabo Hugo 
Leonardo Castro Barbosa.

Na última quarta-feira (24), 
três homens, de 28, 38 e 41 anos, 
ficaram feridos em um grave aci-
dente na MGC-122. Eles estavam 
em um carro que seguia da Bahia 
para São Paulo. De acordo com 
o Samu, o condutor do veículo 
perdeu o controle da direção e 

capotou. O acidente aconteceu 
em um trecho que pertence à ci-
dade de Francisco Sá.

Ainda segundo o Samu, todas 
as vítimas tiveram ferimentos le-
ves. Elas foram atendidas no lo-
cal e recusaram transporte para 
um hospital. 
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Montes Claros contrata 
geradores para rodoviária 
da cidade

Montes Claros tem dois 
cartazes escolhidos pelo Lions

Black Friday começa e conselho analisa 
risco de fraudes

Unimontes concede Honoris Causa a 
Petrônio Braz

Conselho tem duas chapas e polêmica sobre 
mudanças de legenda

GIRLENO ALENCAR

Dois geradores foram contra-
tados pela Prefeitura de Montes 
Claros para atender a Rodoviária 
Hildeberto de Freitas e acabar com 
o drama registrado neste ano, com 
a queda de energia elétrica. Através 
do processo 0421/2021, modalida-
de: dispensa de licitação 057/2021 
foi prorrogado por 30 dias até o dia 

19 de dezembro de 2021 o aluguel 
de dois geradores por R$ 12 mil 
com a empresa JLR Geradores de 
Energia. No mês de julho, a Rodovi-
ária ficou sem energia elétrica, cau-
sando grandes prejuízos aos lojistas. 
Na semana passada o empresário 
Paulo Santos, de Belo Horizonte, 
chegou a Montes Claros e ficou im-
pressionado com a quantidade de 
lixo e entulhos na área próxima a 

área de embarque e desembarque 
de passageiros. Ele se queixou que 
o local que é uma das portas de en-
trada de quem visita a cidade esteja 
nessa situação.

No final de 2020, os lojistas da 
rodoviária acionou o Ministério Pú-
blico, se queixando que o local es-
tava sendo invadido por indigentes 
e pessoas em situação de rua, assim 
como tinha uma iluminação muito 

fraca, goteira no teto e ainda um 
esvaziamento de fluxo de pessoas, 
pois desde quando a Gontijo pas-
sou a embarcar  e desembarcar seus 
passageiros no seu ponto de apoio 
do Anel Rodoviário Sul, caiu o mo-
vimento nas lanchonetes e restau-
rantes. A rodoviária foi inaugurada 
em outubro de 1980 e desde então 
nunca passou por uma reforma 
mais estruturante.

Dois alunos de Montes Claros 
tiveram os seus cartazes classifica-
dos em 2º e 3º lugares na etapa 
estadual do concurso internacio-
nal Cartaz Sobre a Paz, realizado 
pelo Lions Internacional. Foram 
os alunos Gabriele Tainá, da es-
cola municipal Geraldo Pereira 
e Lia Santos, da escola estadual 
Professor Plínio Ribeiro (Escola 
Normal). Pela primeira vez, dois 
cartazes de Montes Claros foram 

selecionados na etapa estadual. 
No ano passado, o aluno Pedro 
Henrique, da escola municipal 
Geraldo Pereira, alcançou o ter-
ceiro lugar estadual.

A coordenadora do concurso 
no Lions Clube Montes Claros 
Sertanejo, Vera Lúcia Mendonça 
comemorou o resultado alcança-
do, pois lembra que neste ano o 
concurso pode ser denominado 
da superação, diante dos impac-

tos causados pela pandemia coro-
navírus, onde as escolas estavam 
sem aulas presenciais. Ela lembra 
que a solução encontrada pela 
equipe coordenadora foi envolver 
escolas de outros municípios, como 
Glaucilândia, Itacambira, Montezu-
ma e o distrito de quem-quem, em 
Janaúba e ainda outras instituições, 
como o CRAS Maracanã e a APAE de 
Montes Claros.

O presidente do Lions Clube 

Montes Claros Sertanejo, Jefferson 
Trindade explica, que esse concur-
so é realizado pelo Lions Interna-
cional, em 208 países, como forma 
de estimular o tema da paz entre 
adolescentes. Os participantes de-
vem ter de 11 a 13 anos. No dia 10 
de novembro ocorreu a entrega da 
premiação dos 12 alunos seleciona-
dos na etapa local, quando o depu-
tado Carlos Pimenta falou sobre a 
sua lei ‘Paz na Escola’. (GA)

Tem início hoje, a Black Friday 
2021, com a Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Montes Claros demons-
trando otimismo, pois a expectativa 
é de aumento de 4 a 5% nas vendas 
em relação a 2020. O presidente da 
CDL, Ernandes Ferreira explica que 
apesar da data oficial do evento ser 
de 26 a 28, muitos comerciantes de 
Montes Claros iniciaram a promoção 
com mais de 15 dias e ainda prosse-
guirão até o dia 30 de novembro. Ele 
lembra que muitos consumidores 
estão aproveitando essa promoção 
para antecipar até mesmo as compras 
de Natal. Os maiores atrativos são de 

eletrodomésticos, roupas e calçados, 
eletroeletrônicos.

O Conselho Municipal de Defesa 
do Consumidor de Montes Claros 
(Codecon) realizará hoje (26), às 9 
horas, uma reunião para tratar da 
Black Friday em Montes Claros. O 
promotor Felipe Gustavo Gonçal-
ves Caires explica que o Ministério 
Publico de Minas Gerais, através do 
Procon Estadual de Minas tem re-
cebido reclamações relacionadas a 
ofertas enganosas, problemas com a 
entrega de produtos ou com preços, 
além de golpes, outras práticas que 
caracterizam infrações aos direitos do 

consumidor e, até mesmo, crimes. O 
coordenador do Procon-MG, promo-
tor de Justiça Glauber Tatagiba, expli-
ca que, nesse período de promoções, 
os principais problemas enfrentados 
pelos consumidores são decorrentes 
de descumprimento de oferta.

Ele cita como exemplo a publici-
dade enganosa de preço, que ocorre 
quando a loja anuncia um valor, mas 
na hora de pagar, aparece outro. O 
promotor ainda menciona proble-
mas por descumprimento do prazo 
de entrega, cancelamento da compra 
feita pelo fornecedor (muitas vezes, 
alegando esgotamento de estoque), e 

entrega de produto diferente do que 
foi adquirido (com relação ao mo-
delo, à quantidade ou à qualidade). 
Glauber Tatagiba alerta que o número 
de golpes no comércio eletrônico au-
mentou com a pandemia. O impulso 
ocorreu pela mudança de hábito do 
consumidor, que passou a comprar 
mais on-line, e pela adaptação dos for-
necedores, que incluíram o meio digi-
tal como opção para as vendas.  Para 
orientar e auxiliar o consumidor que 
pensa em aproveitar a temporada de 
promoções, mas não deseja cair em 
armadilhas, o Procon-MG preparou 
uma série de recomendações. (GA)

A Universidade Estadual de 
Montes Claros aprovou a conces-
são do título de Doutor Honoris 
Causa, a mais importante distin-
ção concedida pelas universida-
des em todo o mundo, ao escri-
tor e advogado Petrônio Braz. 
A concessão foi oficializada por 
meio de resolução do Conselho 
Universitário, assinada pelo reitor 
Antonio Alvimar Souza. A data da 
entrega da distinção ainda será 
agendada. Na proposta aprovada 
pelos integrantes do Conselho, 
como justificativa para a conces-
são da honraria, é ressaltada a “a 
memorável trajetória” de Petrô-

nio Braz “como jurista, professor, 
agrimensor, historiador e escritor, 
com vários livros publicados na 
área jurídica e no campo da litera-
tura, com o destaca para os livros 
“A saga de Antônio Dó”, objeto de 
pesquisa em muitas universidades 
brasileiras e “Léxico dos Gerais”.

Também são enaltecidos o 
trabalho do homenageado como 
pesquisador e “sua contribuição 
inestimável na recolha, preserva-
ção e valorização de falares, sabe-
res e personagens que constru-
íram a história do povo humilde 
e anônimo dos Gerais mineiros; 
a sua atuação como fundador da 

Academia de Letras, Ciências e 
Artes do São Francisco (Aclecia) e 
como membro do Instituto Histó-
rico e Geográfico de Minas Gerais 
(IHGMG) e do Instituto Histórico 
e Geográfico de Montes Claros 
(IHG-MC).

“Ter o nome aprovado para o 
recebimento do título é um enor-
me reconhecimento, que traz 
para mim a segurança da qualida-
de do meu trabalho e da minha 
contribuição para a comunidade 
e para a cultura”, emociona-se o 
homenageado, que é autor de 24 
livros, dos quais 12 são da área 
jurídica.

Ele acrescenta: “Ser reconheci-
do em vida é a coisa mais impor-
tante para um escritor. Não sei se 
sou merecedor, mas o título de 
doutor Honoris Causa é a maior 
homenagem que recebo”, come-
mora Braz, manifestando os agra-
decimentos e gratidão ao Conse-
lho Universitário e à comunidade 
acadêmica da Unimontes. Petrô-
nio Braz nasceu em São Francis-
co (Norte de Minas) e concluiu 
o curso de Direito na Faculdade 
de Direito do Distrito Federal. 
Como jurista, é citado doutrina-
riamente por desembargadores 
do Rio Grande do Sul, São Paulo, 

Paraíba, Santa Catarina, Espirito 
Santo, Rio de Janeiro e em teses 
de mestrado e doutorado. Gran-
jeou prestígio nacional por sua 
extensa obra no campo do Direi-
to Municipal, além do seu grande 
legado em literatura.

Os seus livros publicados são 
“Romances e crônicas”, “Jandaia 
em tempo de Seca (romance)”, 
“O Universitário e o Momento 
Brasileiro”, “Brasiliano Braz – A 
dimensão de um Homem”, águas 
Morenas (poesias)”, “Serrano de 
Pilão Arcado (romance)”, “Nos 
quarenta Anos de “Maira”, “A Saga 
de Antônio Dó (romance)”, “Tem-

po de Seca (romance)”, “Calei-
doscópio (Crônicas)”, Léxico dos 
Gerais (Dicionário)” e “Nas Asas 
do Tempo (Crônicas)”,  as Obras 
jurídicas foram Direito Munici-
pal na Constituição, O Agregado 
na Legislação Brasileira, Processo 
Administrativo Disciplinar. Crimes 
Fiscais dos Prefeitos Municipais, O 
Servidor Público na Reforma Admi-
nistrativa., Eleições Municipais Atos 
Administrativos., Processo de Lici-
tação e Contratos Administrativos., 
Manual de Direito Administrativo, 
O Vereador – Atribuições, Direitos 
e Deveres, Manual do Assessor Jurí-
dico do Município. (GA)

A eleição do Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Rural Sustentá-
vel de Montes Claros (CMDRS), para 
o biênio 2021/2023 tem duas chapas 
inscritas e polêmica. O atual presiden-
te Ademir Fonseca lamentou a interfe-
rência externa no processo, inclusive 
com mudanças de conselheiros para 
beneficiar uma chapa. As duas chapas 
são formadas Fernanda Letícia Oliveira 
Leite como – presidente pela chapa 1 e 
ainda com a participação de  Jair Ramos 
Batista como  vice-presidente, Antônia 
Marta Fernandes dos Santos como 1ª 
secretária e Wilhas Ferreira como 2º se-
cretário, sendo apoiada pela Prefeitura 
de Montes Claros. A Chapa 2 é formada 

por  Paulo Sérgio Vieira Magalhães - pre-
sidente, Gilvaney Jackson da Silva Oli-
veira como vice-presidente e Benjamin 
Rocha Leite como 1º secretário.

A eleição acontecerá no dia 1º de 
dezembro, às 9 horas, na Casa da Cida-
dania, entre os 33 conselheiros do CM-
DRS, que representam órgãos do poder 
público, entidades da sociedade civil e 
organizações para-governamentais. O 
CMDRS tem como objetivo propor dire-
trizes para a formulação e implementação 
de políticas públicas municipais para o 
desenvolvimento rural sustentável, bem 
como acompanhar sua execução. É uma 
instância de apoio a entidades e organiza-
ções de agricultores do município, sendo 

responsável por exercer o controle social 
das políticas públicas para a agricultura e 
para o desenvolvimento rural.

Na quarta-feira surgiu uma polêmica, 
depois que Paulo Sérgio Vieira Maga-
lhães pediu acesso ao processo eleitoral 
e o presidente Ademir Fonseca decidiu 
atender ao pedido, mas isso desagradou 
a outra chapa, que ameaçou chamar a 
Polícia para registrar boletim de ocor-
rência. O presidente alega que somente 
deu acesso à documentação depois de 
ouvir a Comissão Eleitoral, que conduz 
o processo. Ele entende que é o mo-
mento da classe acabar com essas de-
savenças e marcharem unidos em prol 
desse segmento social. (GA)
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Pilar ajuda Luísa a retomar seu ânimo. Caxias avisa que o Conselho 
de Ministros permitiu que Pedro fosse à guerra como comandante em 
chefe. Borges faz negócios escusos com Tonico, e Nélio os observa. 
Luísa retoma as atividades da Sociedade das Camélias. Dolores vai ao 
ateliê de Zayla. Lota flagra a armação de Batista, Lupita e quinzinho.

Osvaldo oferece sua casa para colocar os móveis do salão. Cora 
afirma a Nunes que Flávia não é a comissária que estava no acidente 
de avião. Neném se culpa por Nedda ter perdido seu salão. Marcelo 
questiona Carmem sobre a morte do marido de Paula. Joana se decep-
ciona ao saber que Guilherme não pretende se separar de Rose. Nunes 
e Prado falam para Guilherme que Flávia pode estar envolvida em um 
furto e pedem que ele a reconheça pela foto. Cora manda seus irmãos 
encontrarem Flávia. Rose desiste ir à casa de Neném. 

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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CFSVH
OPRESSIVO

TREINOAIR
ESSAISCA
SRADIOI
DMOMCOPA

GOLEPRAV
RAINHAEREI

RERITMO
CALMATIE
OIPROLZ

QUIBEARABE
RALARGEL

BIBLIOTECA
SAASOMAR

Casa do 
Congresso
Nacional

Ar, em
francês

Prepara-
ção para

o jogo

1.051, em 
algarismos
romanos

Substitui
os ossos,

nos
tubarões

Fio
inflamável

da vela

Porção
que se
bebe

Nome
da letra

"M"

Casal de
soberanos

Herói de
"As Mil e
Uma Noi-
tes" (Lit.)

O do
Carnaval

é o samba

Cuidar;
tomar
conta 

Bolinho
de carne
e trigo

Ela, em 
espanhol

Traje
para 

formatura

Ferir a
pele de

leve, arra-
nhando

O espaço
destinado
à leitura

Tirânico;
cruel

Vermelho,
laranja,
amarelo,

verde,
azul, anil,

violeta 

Salientar;
sublinhar 
Sustentam

o corpo

Cópias de
contratos

Marca 
do plural

Sessenta
minutos
Costume
nocivo

(?) coisa:
isso

Decímetro
(símbolo)  

A 1a mídia
eletrônica
Exame do 
MEC (sigla)

Para
(contração)
Consoan-
te muda

Anexo da
cozinha

Diretor de
faculdade

É usada
no anzol

O número
como o 3

Tranqui-
lidade

Saudação
popular

Em (?) de:
em favor
Idioma 
do Egito

Ácido da
aspirina
Acres-
centar 

Fixador
de cabelo

Estou
(pop.) 

(?)-sangue,
pássaro

vermelho
Escassos

3/aas — air — tiê. 4/ella. 5/quibe. 6/frisar.

Bárbara fica abalada quando a médica revela que uma nova gestação 
é impossível. Santiago avisa a Christian/Renato sobre o diagnóstico 
irreversível de Bárbara e informa que a filha está indo em direção a 
Búzios. Nicole conta a Rebeca que Christian/Renato tem um filho fora 
do casamento. Christian/Renato salva Bárbara. Joy rejeita Ravi. Rebeca 
fica surpresa ao encontrar com Felipe em Búzios, e os dois se beijam. 
Túlio fica sabendo que Rebeca esteve com Felipe em Búzios. Rebeca 
conta para Túlio que Renato/Christian tem um filho fora do casamento. 

Dulce Maria chora e o Padre Gabriel conversa com a carinha de anjo 
para tentar ela dar uma chance para ver que Nicole é uma nova pessoa. 
Estefânia encontra uma aliança em um doce de caramelo londrino e 
Vitor se ajoelha para pedir a namorada em casamento. Dulce Maria so-
nha mais uma vez com a mãe, Teresa. Estefânia conta para Dulce Maria 
e Gustavo que ganhou uma aliança de noivado, mas que ainda não 
sabe se aceita ou não. Pascoal leva Zeca e Zé Felipe para pescar. Flávio 
investiga como Silvana pode perder a guarda provisória da adoção de 

Emílio. Juju faz um vídeo de Emílio como “Super Eu”, em que ele exibe sua primeira aventura. Dulce Maria diz 
para o pai que se ele der um aumento para Verônica ela aceita conhecer a nova Nicole. A menina acha que o 
pai é pão duro, pois Frida disse que a mulher chorou ao saber o salário que iria receber. Peixoto ensina Rosa-
na a pescar com o molinete. Para isso, ele precisa ficar próximo a ela, como se estivesse abraçando. Zé Felipe, 
que está no mesmo pesqueiro com Pascoal, pensa que a mãe de seu amigo, Emílio, está sendo atacada e corre 
para salvá-la. Ele percebe que foi um mal-entendido. No food truck de Vitor, Verônica diz às irmãs Fabiana e 
Cecília que acha Gustavo muito bonito e charmoso. Dr. André chega, resolve se juntar às moças, e faz elogios 
à Cecília. Inácio fala para Diana que pode conseguir uma entrevista para Zeca com um amigo que trabalha na 
rádio. Rosana chega à sua casa e conta para Juju que viu Zeca tocando violão para uma garota no pesqueiro. 

Luan Santana abre álbum de fotos 
românticas com a nova namorada, 
Izabela Cunha

Após ir para festa com diagnóstico de 
Covid-19, Lary Bottino se defende e alega 
falso positivo

Lary Bottino esclareceu a notícia 
de que teria ido para a balada após 
testar positivo para Covid-19. Ela 
confirmou que foi diagnosticada com 
a doença, mas disse que escolheu sair 
por ter certeza de que se tratava de 
um falso positivo. Confira as justifica-
tivas da ex-peoa.

Lary Bottino veio a público se 
manifestar sobre a notícia de que 
teria ido a uma balada após receber 
diagnóstico de Covid-19 nos bastido-
res da Record TV. A ex-”A Fazenda” 
confirmou que o teste na emissora 
apontou a presença do vírus, mas 
que tinha certeza de que se tratava de 
um falso positivo e, por isso, resolveu 
sair com as amigas.

“Eu tô tendo compromisso profis-
sional todos os dias e tenho feito exa-

me de Covid toda hora, PCR pratica-
mente dia sim, dia não. Eu fui testada 
negativo essa semana, eu já tive Co-
vid duas vezes, eu tenho as vacinas, 
então, eu sabia que era impossível 
estar com Covid e que aquilo era um 
falso positivo”, alegou. Bottino disse 
que repetiu os testes nessa manhã e 
que todos deram negativo.

A influencer pediu perdão pela 
atitude e reforçou que só saiu de 
casa por ter certeza de se tratar de 
um falso positivo. “Eu jamais coloca-
ria a vida de ninguém em risco, até 
porque eu perdi minha avó pro Co-
vid, eu sei o que é essa dor, eu tenho 
propriedade pra falar sobre isso”, 
justificou. Lary ainda revelou que as 
influencers Gabriela Rippi e Maria Jú-
lia Mazalli, que a acompanharam na 

festa, não foram informadas sobre o 
teste positivo.

Lary Bottino desabafa após ir para 
festa com diagnóstico positivo de Co-
vid-19

O Purepeople consultou uma 
especialista em imunologia, que re-
futou a justificativa da ex-peoa e aler-
tou que pessoas vacinadas ou que já 
tiveram Covid-19 podem se infectar 
novamente e transmitir a doença, es-
pecialmente, pelo surgimento de no-
vas variantes do vírus. “Mesmo que 
ela acreditasse muito fortemente que 
se tratava de um falso positivo, ela 
deveria ter repetido o teste antes da 
festa. É o que a gente espera de uma 
pessoa em sociedade, com responsa-
bilidade com os outros”, afirmou a 
profissional.

Luan Santana derreteu os se-
guidores em novas fotos ao lado 
da namorada, Izabela Cunha. Nas 
imagens, o sertanejo ainda escre-
veu uma mensagem motivacional 
aos fãs. Confira:

Luan Santana agitou as redes 
sociais em fotos com a nova namo-
rada, Izabela Cunha. No Instagram, 
o cantor publicou diversos registros 
com a estudante e ainda escreveu 
uma mensagem motivacional aos 
seguidores. A publicação, claro, 
derreteu os fãs do casal.

“Vamos ser felizes, vamos ser 
únicos, vamos sorrir, vamos nos en-
xergar e enxergar o outro! Se ver no 
outro, ser real, em momentos reais 
com pessoas reais, vamos provocar 
sorrisos, vamos brincar, vamos brin-
dar, vamos rir dos nossos defeitos, 
não vamos jamais querer ser per-
feitos, não se cobrar demais e tam-
bém não desistir tão fácil... vamos 
apreciar, vamos sonhar, comparti-
lhar, vamos buscar, vamos conquis-
tar, chorar, valorizar, vamos pensar, 

vamos viver, viver de verdade, ao 
máximo, em paz! Vamos amar! Va-
mos?”, escreveu.

Os seguidores, claro, elogiaram 
bastante os dois: “que espetácu-
lo de casal”, se rendeu uma. “Tão 
bom conhecer esse teu lado apai-
xonado, menino, que felicidade 
que eu sinto por vocês”, declarou 
outra. “quero te ver sempre assim: 
feliz!”, comentou um terceiro.

Luan Santana publica momen-
tos românticos ao lado da namo-
rada

LUAN SANTANA NãO ESCONDE 
AMOR POR IZABELA CUNHA

Desde que assumiram publica-
mente o relacionamento (primeiro 
para os fãs e, depois, na TV), Luan 
Santana não esconde mais seu 
amor por Izabela Cunha. Recente-
mente, os pombinhos fizeram uma 
viagem romântica por Angra dos 
Reis. Na ocasião, o cantor filmou 
um momento de intimidade do 

casal.

Em fotos publicadas pela estudan-
te durante um passeio de barco, Luan 
se declarou à amada. “Minha sereia 
mergulhadora”, escreveu o cantor.

NAMORADA DE LUAN SANTANA, 
IZABELA CUNHA LEVA VIDA RESER-
VADA

Luan e Izabela se conheceram 
através das redes sociais. O encanto, 
segundo o sertanejo, foi imediato ao 
se deparar com uma foto da estudan-
te de Moda na internet. Depois de 
algum tempo trocando mensagens, 
veio o primeiro encontro.

Izabela é mineira, de Poços de 
Caldas, tem 25 anos e estuda moda 
em São Paulo. Ela já teria até conhe-
cido a família de Luan e tem feito 
viagens de trabalho com o artista. 
Segundo assessoria de Luan, ele a 
considera como sua musa inspira-
dora. Reservada, a jovem demorou 
a tornar a conta no Instagram pú-
blica.
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DER percorre BR-479 e discute 
traçado da BR-030

Webinário discute, hoje, prevenção, 
diagnóstico e tratamento do câncer bucal

Montes Claros lança Vacimovel para atrair 
segunda dose contra a Covid-19

11Saúde/ eSpORte

GIRLENO ALENCAR

O diretor-geral do DER, Rob-
son Santana, percorre hoje (26), 
a BR-479, no trecho de Januária a 
Pandeiros, com 46,6 quilometros 
de extensão e cuja licitação atraiu 
nove empresas e três consórcios. O 
primeiro trecho é de Januária a Te-
juco com 22 quilometros e de 24,6 
quilometros e o outro, de Tejuco
-Pandeiros, com 24,6 quilometros. 

A solenidade será realizada as 7 
horas de hoje, no Trevo de Januária 
com a BR-479, com a presença do 
deputado Zé Reis, que junto com o 
deputado federal Marcelo Aro viabi-
lizou os recursos com emendas par-
lamentares e junto ao governador 
Romeu Zema para a obra.

A rodovia está inserida no Pro-
grama de Governo “Infraestrutura 
Rodoviária” e incluída no PPAG. A 
licitação da obra foi realizada no dia 

26, em Belo Horizonte. A rodovia 
tem 169 quilometro de extensão e 
liga Januária a Chapada Gaúcha e 
em consequência, a Brasília e todo 
Centro-Oeste do Brasil. A obra está 
sendo viabilizada com recursos 
articulados pelos deputados Zé 
Reis e Marcelo Aro, que no dia 
17 de junho desse ano, em Janu-
ária, assinaram junto com o go-
vernador Romeu Zema a ordem 
de serviço para a elaboração do 

projeto da obra. O deputado Zé 
Reis salienta que essa estrada cria 
uma nova rota no Norte de Minas, 
pois além de aproximar a região 
com Brasília, ainda permite esco-
ar a produção do Projeto Irrigado 
de Jaíba para aquela parte do Bra-
sil. Ele agradece ao governador 
Romeu Zema por atender a seu 
pedido e tirar essa obra do papel.

A programação começa logo 
às 7h, com o encontro dos par-

ticipantes no trevo da MGC-479, 
em Januária, onde será dada a or-
dem de serviço de pavimentação 
da via. De lá, o grupo segue pelo 
trecho da MGC-479 com destino a 
Chapada Gaúcha. Às 13 horas, o 
grupo parte de Chapada Gaúcha 
e percorre um trecho de 40 quilô-
metros sentindo a Fazenda Goobi 
em Montalvânia para apresenta-
ção do local (BR-030). Já às 14 
horas será realizada reunião com 

os prefeitos na Fazenda Lanza 
Vieira na divisa dos municípios de 
Januária e Bonito de Minas, onde 
discutida a proposta de convênio 
entre os quatro municípios para a 
reforma e cascalhamento da via. 
A caravana é uma iniciativa do 
mandato do deputado estadual 
Zé Reis em parceria com as prefei-
turas dos quarto municípios que 
serão diretamente beneficiados 
pelas obras.

“Câncer Bucal e o Papel da 
Odontologia na Integralidade do 
Cuidado” será o tema de webinário 
que o Conselho Regional de Odon-
tologia de Minas Gerais (CRO-MG) 
realiza hoje (26), numa parceria 
com a Secretaria de Estado da Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) e com 
o Conselho de Secretarias de Saúde 
de Minas Gerais (Cosems). Também 
participam da realização do evento 
a Câmara Técnica de Saúde Coletiva 
do CRO, a Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) e a Uni-
versidade Federal de Alfenas (UNI-
FAL). O webinário será realizado 
no período de 8 as 11 horas, com 
transmissão pelo canal youtube.
com/c/CROMGOFICIAL.

O objetivo do evento é sensi-
bilizar e preparar os profissionais 
e gestores municipais quanto ao 
papel da equipe de saúde bucal 
da atenção primária na prevenção, 
diagnóstico precoce, encaminha-
mento aos serviços especializados 
e acompanhamento dos pacientes 
oncológicos, a fim de assumir seu 
papel coordenador da rede de 
atenção ao câncer de boca. Nesse 
contexto, as superintendências e 

gerências regionais da SES-MG es-
tão mobilizando os profissionais de 
saúde dos municípios para a partici-
pação no webinário.

A referência técnica em saúde 
bucal da Superintendência Regio-
nal de Saúde de Montes Claros 
(SRS), Denise Maria Silveira será a 
moderadora do webinário. Ela ex-
plica que a macrorregião de saúde 
do Norte de Minas está avançando 
na organização dos fluxos da rede 
de atenção ao câncer de cabeça e 
pescoço. “Com isso, as experiências 
dos trabalhos executados no Norte 
de Minas tem sido apresentadas às 
demais regiões e, dessa forma, es-
peramos contribuir para que o Esta-
do consiga avançar no atendimento 
das demandas de pacientes”.

Denise Silveira explica que 
“desde 2019, quando iniciamos a 
organização dos fluxos com a capa-
citação dos cirurgiões dentistas dos 
serviços de atenção primária em 
saúde de todos os municípios da 
macrorregião Norte e da definição 
de processos comunicativos e coo-
perativos com os Centros de Espe-
cialidades Odontológicas – (CEOs), 
universidades e com as Unidades 

de Assistência de Alta Complexida-
de em Oncologia (Unacons), temos 
colhidos muitos bons frutos. Tam-
bém criamos e implantamos uma 
ferramenta chamada “Planilha de 
Alerta”, para auxiliar os profissio-
nais de atenção primária em saúde 
na busca ativa e acompanhamento 
das pessoas com câncer de cabeça e 
pescoço. Essa ferramenta foi muito 
bem aceita, mas precisamos resga-
tar a sua utilização pelas equipes 
e transformá-la, futuramente, em 
uma ferramenta online”, pontua a 
referência técnica da SRS de Mon-
tes Claros.

O webinário contará com a par-
ticipação da professora da Unimon-
tes e doutora em ciências da saúde, 
Sabina Pena Borges Pêgo que pro-
ferirá palestra sobre “Identificando 
o Câncer Bucal: Conduta Frente às 
Lesões Sugestivas”. Na sequência 
a coordenadora estadual de saúde 
bucal e doutora em saúde coletiva, 
Jacqueline Silva Santos falará so-
bre “A Rede de Atenção ao Câncer 
Bucal: Conhecendo para Encami-
nhar”. Já o “Manejo do Paciente 
Oncológico: Aspectos Clínicos 
para Odontologia” será o tema de 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 42/16-TP 4/16-Implantação de 
sist. Abast. Água/poços artesianos-TR 
208/13/DNOCS-9ºAditivo CTR 97/16 
e 9º Aditivo CTR 98/16-Prorroga vig: 
26/04/21 e 25/10/21-Inc. II, art. 57 L. 
8.666/93. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 42/16-TP 4/16-Implantação de 
sist. Abast. Água/poços artesianos-TR 
208/13/DNOCS-10º Aditivo CTR 
97/16 e 10º Aditivo CTR 98/16-
Prorroga vig: 26/10/21 e 25/10/2022-
Inc. II, art. 57 L. 8.666/93. 

palestra da professora e doutora 
em estomatologia, Lívia Maris Ri-
beiro Paranaíba Dias.

Entre os dias 29 e 3 de novem-
bro o CRO-MG também realizará 
a “I Semana do Auxiliar e Técni-
co em Saúde Bucal On-line”. Por 
meio do canal do CRO no You-

Tube, todos os dias, a partir das 
20 horas, será realizado ciclo de 
palestras abordando: mercado de 
trabalho e inteligência emocional 
para profissionais auxiliares; aten-
dimento de pacientes especiais; o 
auxiliar de saúde bucal e o técni-
co de saúde bucal como impor-

tantes agentes na prevenção do 
câncer bucal; a potencialização da 
qualidade do atendimento infantil 
com o apoio dos auxiliares e técni-
cos em saúde bucal; e a importância 
da qualidade da imagem radiográfi-
ca para o diagnóstico odontológico. 
(GA)

Começa a funcionar hoje (26), 
em Montes Claros, o Vacimóvel, 
que fará a vacinação itinerante 
no município, com foco em con-
vencer a quem tomou a primeira 
dose, também receber a segun-
da dose. Os dados mostram que 
305.646 pessoas tomaram a pri-
meira dose e 238.875 tomaram a 
segunda dose. O que implica que 
66.661 pessoas ainda não toma-
ram a segunda dose. O foco é fa-
zer a busca ativa dessas pessoas e 
por isso, a partir do dia 10 de pas-
sará a ser exigido o Passaporte da 

Vacinação, para quem frequentar 
espaços com grande movimento. 
O boletim epidemiológico mos-
tra que 7.999 pessoas tomaram 
a dose única e 22.669 pessoas a 
dose de reforço. Montes Claros 
teve 190.574 casos notificados 
de Covid-19, onde 44.472 foram 
confirmados e 986 óbitos. O ob-
jetivo do Vacimóvel será atender 
áreas com grande extensão e po-
pulosas, facilitando assim o aces-
so da população ao imunizante.

Com a entrada em funciona-
mento do Vacimovel, a Prefeitura 

de Montes Claros desativa a par-
tir de hoje o “drive thru” monta-
do do Montes Claros Shopping e 
o Walk (ver se é esse nome mes-
mo) Thru para atender pedestres 
que estava na Praça de Esportes e 
depois no Sesc. A alegação é que 
esses dois espaços cumpriram o 
objetivo e alcançou o êxito dese-
jado. Aliado a isso, a Secretaria 
Municipal de Saúde está implan-
tando mais nove novas salas de 
vacina, ampliando, portanto, para 
40 pontos de vacinação. Também 
estará sendo disponibilizado equi-
pes volantes em vários pontos da 
cidade, visando facilitar o acesso da 
população aos imunizantes. Inclu-
sive as Salas de Vacina do Shopping 
Ibituruna e do Montes Claros Sho-
pping continuarão a funcionar nor-
malmente. (GA)
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OS BENEFÍCIOS DO CAFÉ- O café é uma das bebidas mais consumi-
das em todo o mundo. Só no Brasil, seu consumo chega a 6,10 quilos por 
pessoa durante o ano. Porém, o que muitos não sabem é quão benéfico ele 
pode ser para a saúde. A bebida não é apenas composta de cafeína, também 
é rica em sais mineiras, como ferro, zinco, potássio, magnésio, vitamina B, 
cálcio, além de uma grande quantidade de ácidos clorogênicos, antioxidan-
tes naturais que auxiliam no combate à celulite. Especialistas consideram o 
café um alimento funcional que pode prevenir doenças. A cafeína já tem sido 
muito usada na medicina para tratar dores de cabeça e crises de enxaqueca, 
combater alergias, melhorar o estado de alerta, auxiliar na respiração está 
presente em alguns remédios para dor. Atenção, os especialistas indicam o 
consumo médio de três a quatro xícaras, diárias, de café, não mais que isso. 

A SABATINA VEM AÍ? 

Alcolumbre confirmou que está perto do fim da novela da sabatina do 
terrivelmente evangélico André Mendonça para o Supremo. Ela ocorreria 
na próxima terça-feira, dia 30, mas como nesta data comemora-se o dia do 
evangélico, é provável que a sabatina ocorra apenas no dia 2. O Brasil gosta 
mesmo de novelas tão emocionantes como esta, na qual o personagem se-
cundário, Alcolumbre, faz de tudo para roubar a cena do protagonista André 
Mendonça.

NÃO TEREMOS RÉVEILLON

NãO TEREMOS este ano o famoso RÉVEILLON NO INTERLAGOS, pro-
movido pela prefeitura. O prefeito Humberto Souto, usou o bom senso em 
suspender esta festa popular. Mas manteve o grande SHOW PIROTÉCNICO. 
Enquanto isso, estou sabendo que em alguns condomínios, os moradores 
estarão organizando um RÉVEILLON PARTICULAR, bem como em espaços 
pequenos. Os promotores ainda não se manifestarão se farão bailes ou 
shows grandes. EM ARRAIAL D’ AJUDA, teremos três festas da VIRADA DO 
ANO. A moçada vai curtir o famoso UIKI PARRACHO, que terá áreas separa-
das no estilo bistrô. Casais elegantes optaram pelo magnífico hotel, KUARA, 
terá como sempre shows de alto nível, queima de fogos e um Buffet dife-
renciado. Outro réveillon famoso é o da Pousada “CANTO DA ALVORADA” 
que é tradicional e sempre reúne também muitos montes-clarenses. Estarei 
firme no do Kuara...

PREÇOS EM DISPARADA 

O Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 15 (IPCA-15), uma 
prévia da inflação, teve alta de 1,17% em novembro, a maior variação para o 
mês desde 2002, quando o índice foi de 2,08%. No ano, o indicador acumu-
la alta de 9,57% e, em 12 meses, de 10,73%, informou o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) nesta quinta-feira.

O PALACETE DE MOC

LEMBRO PERFEITAMENTE, quando criança, entregando roupas da la-
vanderia da família Lima, nas mais belas e importantes casas de Moc. Mas, 
uma que me encantava, era o PALACETE DE DOMINGUINHOS BRAGA, na 
rua Doutor Santos que parecia aqueles vistos nos cinemas, com muita pom-
pa, colunas e belíssimos jardins na sua frente. Naquela época poderia ter 
suas casas expostas, ao contrário de hoje em dia, nossas casas ficam na base 
da cerca de concertina, câmeras e outros aparelhos de segurança. O PALA-
CETE foi comprado depois pelo, LUIZ DE PAULA, que quando vivo, dizia 
que iria transformar o mesmo em um Museu. Mas, hoje, é cercado por um 
muro alto e ninguém mais pode ver a bela arquitetura da famosa residência.

12 SOcial

HOJE É O DIA oficial do famoso BLACK FRIDAY que nos Estados 
Unidos é uma loucura com os consumidores correndo atrás dos des-
contos de até 80% em todas as lojas e mesmo restaurantes finos. Aqui 
no Brasil, este sistema foi copiado, mas infelizmente, existem muitos 
BLACK FRIDAY FALSO. O negocio é pesquisar para não cair no ‘conto do 
vigário’ como diz o ditado popular...

TEMOS muitas lojas onde o BLACK FRIDAY é correto, como no setor 
fashion, eletrodoméstico entre outros. Olhem primeiro na internet, pois 
o desconto online é também tentador.

OS CIENTISTAS apontam a ineficácia do distanciamento social como 
única medida de combate à Covid-19. Uso de máscara, a boa ventilação 
do ambiente e a vacinação são estratégias que, somadas ao distancia-
mento, funcionam muito bem para evitar o contágio. Aliás, estou saben-
do que existe muita gente aqui em Montes Claros que são resistentes 
em vacinarem. É uma pena, pois a vacina é mesmo eficaz como estamos 
vendo e por isso mesmo, nos grandes países da Europa onde parte da 
população deixou de se ser vacinar, está havendo lockdown. 

COMECEI MINHAS CAMINHADAS pela manhã e brevemente esta-
rei de volta na ACADEMIA 360 STUDIO FITNESS, pois já estou sentindo 
falta, principalmente da turma de profissionais e amigos que malham 
nesta que é a melhor de cidade, pois há muita confraternização entre 
alunos e os professores.

INFLAÇÃO, renda e desemprego já são tidos como fatores dominan-
tes para os eleitores. Premissa que está clara no comportamento de Sér-
gio Moro, a sensação política do momento. Seu principal ativo político, 
o combate à corrupção, faz com que ele siga mencionando, em primeiro 
lugar, a Lava Jato como seu principal trunfo eleitoral.

DUI MACEDO, sempre deu oportunidade aos artistas da terra com 
shows no seu tradicional, MAPA DE MINAS, e isso é muito bom, por-
que tem revelado grandes talentos. Hoje, por exemplo, teremos lá o 
show da sertaneja, Cacau Carvalho; Sábado, Nanda Alves e Jean Karlo e; 
começando a semana no Domingo com, Erika Luz e Sérgio e Rodrigo. 
Aplausos para o talento destes artistas.

A COMISSÃO de Trabalho, de Administração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados aprovou projeto de lei que determina que a pe-
nhora do faturamento da empresa para pagamento de débito trabalhista 
será limitada a 10% das receitas mensais, deduzidas das despesas com 
salários dos empregados.

ESTAMOS VENDO nosso governador Romeu Zema, ficando “em cima 
do muro” com as declarações de que não estará apoiando Bolsonaro e 
nem o juiz Sérgio Moro. Ainda bem que atualmente está acabando com 
os EEITORES DE CABRESTRO e a pessoa não vota em partido e sim no 
seu candidato preferido. E os presidentes da Câmara e do Senado estão 
achando que mandam no Brasil e, com isso, quem paga é o povo. Eita 
politicagem suja...

ADEUS A UMA GRANDE MULHER- Toda Montes Claros, sen-
tiu com a partida de OLÍMPIA REGO ARRUDA, para os braços 
do Senhor. Realmente, ela foi uma mulher excepcional, linda 
com seus olhos verdes e muitas vezes eu a chamava carinho-
samente, de Martha Rocha, pela cor dos olhos. Sempre calma, 
com voz suave e muito inteligente, OLÍMPIA, encantava a todos 
e formava com seu esposo, WANDERLINO ARRUDA, um dos 
casais de maior destaque em nossa sociedade. Partiu deixando 
nobres exemplos. Descanse em paz querida amiga e que Deus 
dê muita força ao seu grande companheiro de tantas décadas, 
que viajaram por várias partes do mundo e participavam de 
todos os eventos culturais. OLÍMPIA REGO ARRUDA, jamais 
será esquecida e o escritor, seu esposo, escreveu uma lindís-
sima crônica de despedida, pois é um dos homens mais inte-
ligentes que temos aqui em Montes Claros. Meus sentimentos 
querido amigo, extensivo aos seus filhos, netos e toda família. 
VIVA PARA OLÍMPIA, pois sua passagem aqui na terra foi cheia 
de luz, ensinamentos e, sobretudo, de uma esposa exemplar e 
companheira de todas as horas. 

ESTE JORNALISTA em recente encontro com os amigos, JAR-
BAS SOARES JÚNIOR, que comanda o Ministério Público de 
Minas Gerais, na qualidade de procurador-geral e PAULO CÉ-
SAR SANTIGO, que está aqui em Moc a mil por hora pois bre-
vemente estará inaugurando mais um Condomínio de luxo, ou 
seja, o Alphaville. (Foto Tião Mourão)

LOGO MAIS, estarei encontrando com os amigos e todos que 
frequentam, o BAR E ESPETARIA ‘FALA FINA’, do meu querido 
filho, Handrey Paulino. Fico feliz em ver não só os moradores 
do bairro Morada do Sol, como também de outras partes da 
cidade, prestigiando o mesmo que além dos espetinhos, tem 
tira-gosto de comida de buteco, todas as marcas de cerveja, 
coquetéis, uísque importado e vinhos variados. 

NA SÉRIE DE RECORDAR É VIVER, estou focalizando hoje, 
um momento inesquecível de um finíssimo jantar realizado na 
GRANJA DO  TORTO, em Brasília, quando José Sarney era pre-
sidente da República e José Aparecido, governador do Distrito 
Federal. Dona Marly e Sarney, foram excelentes anfitriões.

HÁ VÁRIAS DÉCADAS, promovo a CAMPANHA DO NATAL, ar-
recadando brinquedos para fazer a alegria de uma criancinha 
carente nesta data tão importante. Por isso mesmo, espero 
este ano, contar com a participação de todos, me enviando um, 
dois ou mais brinquedos, inclusive roupas de crianças semi-
novas. Veja aí em uma das distribuições, o inesquecível, MAR-
COS GUIMARÃES, caracterizado de PAPAI NOEL. 

O MUITO QUERIDO, Padre Ivan, emoldurado pelos amigos, 
Eustáquio e Ângela Malveira Batista.

NAS MINHAS REMINISCÊNCIAS, veja quando recebi o título 
de CIDADÃO HONORÁRIO DE JANAÚBA, das mãos da então 
vereadora, Christine Freire. Aliás, com muita honra já recebi 
este título de muitas outras cidades do Norte de Minas.

VAP & VIP

FRENTE A FRENTE


